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Guerre à Gaza :

Projet de trêve proposé par les USA à l’ONU, soutenu par l’Algérie

Le secrétaire général du MDN reçoit 
l’ambassadeur du Canada en Algérie

La revue eL  Djeïch :

L’ANP continue d’accomplir avec “engagement 
et dévouement” ses missions constitutionnelles

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU a adopté hier, à la 
majorité, un projet de trêve 

proposé par les États-Unis. Cette 
résolution prévoit un cessez-le-feu 
de six semaines à Gaza, avec le 
retrait de l’armée d’occupation et 
la libération de certains otages du 
Hamas ainsi que de prisonniers 
palestiniens détenus en Israël.
La résolution a été adoptée par 14 
voix pour et une abstention, celle 
de la Russie. Le plan propose un 
cessez-le-feu par étapes, conduisant 
potentiellement à une fin durable du 
conflit. Linda Thomas-Greenfield, 
représentante des États-Unis à 
l’ONU, a indiqué que ce plan 
garantit la sécurité d’Israël. Elle a 
affirmé que le Hamas n’est plus en 
mesure de répéter les attaques du 7 
octobre dernier.
Lors de la séance, Amar Bendjama, 
représentant permanent de 
l’Algérie à l’ONU, a exprimé son 
soutien à la résolution, malgré ses 
imperfections. Il a déclaré que ce 

texte offre un espoir de mettre fin au 
bain de sang à Gaza, une nécessité 
urgente selon lui. Bendjama a 
réaffirmé l’engagement de l’Algérie 
à soutenir la Palestine dans la quête 
de ses droits légitimes, y compris la 
création d’un État indépendant.
Le mouvement Hamas a salué 
cet accord et a montré sa 
disposition à discuter de la mise 
en œuvre du cessez-le-feu avec 
des intermédiaires. Cette réponse 
positive ouvre la porte à des 
négociations pour concrétiser le 
plan de trêve.
Les Pressions de Blinken sur le 
Hamas
Ce vote de l’ONU intervient alors 
que le secrétaire d’État américain, 
Anthony Blinken, effectue une 
tournée dans la région. Son objectif 
est de promouvoir le plan de cessez-
le-feu proposé par le président 
Biden.
À son arrivée au Caire, Blinken 
a clairement indiqué les mesures 
envisagées pour mettre en œuvre 

le cessez-le-feu à Gaza. L’une 
d’elles consiste à faire pression 
sur le Hamas pour qu’il accepte 
ce plan. Après avoir rencontré le 
président égyptien Abdel Fattah 
al-Sissi, Blinken a déclaré que le 
Hamas était le seul acteur n’ayant 
pas encore accepté la proposition 
de Biden. Washington assure 
qu’Israël soutient déjà ce plan.
Malgré cela, il semble incertain 
qu’Israël accepte le plan américain. 
Le gouvernement d’extrême droite 
de Tel-Aviv continue de n’accepter 

que des pauses temporaires dans les 
combats, jusqu’à ce que le Hamas 
soit défait. Le Premier ministre 
israélien, Benjamin Netanyahu, a 
affirmé qu’il rejetterait toute trêve 
qui ne satisferait pas l’objectif 
d’élimination du Hamas.
Les alliés de Netanyahu au sein de 
la coalition menacent de quitter le 
gouvernement si ce dernier accepte 
la trêve proposée par Biden. 
Ils considèrent qu’accepter les 
conditions de la Maison-Blanche 
équivaudrait à une « défaite totale 

».
Le Hamas exige des garanties
Le Hamas, de son côté, ne veut pas 
accepter une trêve sans garanties 
de fin définitive du conflit. Cette 
position renforce la nécessité de 
pressions régionales pour faire 
avancer le processus de paix.
Face à cette impasse, 
l’administration Biden appelle 
les gouvernements de la région à 
faire pression sur le Hamas. « Mon 
message aux gouvernements et aux 
habitants de la région est clair : si 
vous voulez un cessez-le-feu, faites 
pression sur le Hamas pour qu’il 
accepte », a déclaré Blinken avant 
de quitter l’Égypte.
Il a ajouté que pour alléger les 
souffrances des Palestiniens à 
Gaza, il faut pousser le Hamas 
à dire oui. Pour le retour des 
otages et pour la paix durable 
entre Israéliens et Palestiniens, 
Blinken insiste sur l’importance de 
persuader le Hamas.

Le secrétaire général du 
ministère de la Défense 
nationale (MDN), le Général-

Major Mohamed Salah Benbicha, 
a reçu en audience au siège du 
ministère, l’ambassadeur du Canada 
en Algérie, M. Callan Michael, 

indique lundi un communiqué du 
MDN.
“Monsieur le Général-Major 
Mohamed Salah Benbicha, 
Secrétaire général du ministère 
de la Défense nationale a reçu en 
audience, dimanche 09 juin 2024, 

au niveau du siège du ministère de 
la Défense nationale, son Excellence 
l’ambassadeur du Canada en Algérie, 
Monsieur Callan Michael”, précise la 
même source.
A l’occasion, les deux parties “ont 
tenu des discussions bilatérales 

portant sur les domaines d’intérêt 
commun, et ce en présence d’officiers 
généraux du MDN et de l’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire”, 
note le communiqué, ajoutant qu’”à 
l’issue, les deux parties ont échangé 
des présents symboliques”.

L’Armée nationale 
populaire ANP continue 
d’accomplir “sans 

relâche”, avec “compétence, 
engagement et dévouement”, 
ses missions constitutionnelles, 
indique la revue El Djeïch dans 
son dernier numéro, soulignant 
que la préoccupation première 
de son Haut commandement 
est de renforcer sa disponibilité 
opérationnelle et ses capacités de 
combat pour faire face à toutes les 
menaces.
“L’ANP, digne héritière de l’ALN 
et dépositaire de son message 
sacré, continue d’accomplir 
sans relâche, avec compétence, 
engagement et dévouement, ses 
missions constitutionnelles”, 
précise El Djeïch dans son éditorial 
intitulé: “Algérie nouvelle: avenir, 
perspectives prometteuses”.

L’Edito relève que la 
“préoccupation première” du 
Haut commandement de l’ANP 
est de “renforcer la disponibilité 
opérationnelle de l’Armée et ses 
capacités de combat, de veiller à 
l’amélioration de ses performances 
pour assurer une totale et 
permanente aptitude à relever les 
différents défis et à faire face à 
toutes les menaces, après avoir 
franchi des pas significatifs sur 
cette voie, grâce à l’adoption d’une 
approche globale, soigneusement 
étudiée, basée sur la dotation des 
forces en équipements les plus 
modernes ainsi que sur la formation 
et la préparation permanentes et 
continues au combat”.
La même source rappelle, à ce titre, 
“la rénovation et la modernisation 
des infrastructures (de l’ANP) en 
s’appuyant essentiellement sur 

une ressource humaine compétente 
maîtrisant les sciences et les 
technologies modernes, de pointe et 
complexes, une ressource capable 
de relever les différents défis et 
enjeux et prévoir les événements et 
développements pouvant survenir à 
l’avenir”.
Dans cette optique, la revue a mis 
en avant les propos du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, qui avait affirmé, lors 
de sa dernière visite au siège du 

ministère de la Défense nationale 
MDN, que “la préservation de 
la souveraineté nationale repose 
sur une Armée forte et crainte et 
une économie développée”, des 
affirmations qu’il avait réitérées 
lors de sa visite, le 30 mai dernier, 
dans la wilaya de Khenchela en 
soulignant que “les pays puissants 
sont ceux qui possèdent une Armée 
et une économie fortes”.
Dans le même cadre, El Djeïch 
a fait savoir que “les résultats 
qualitatifs obtenus, que ce soit 
sur le plan opérationnel ou en 
termes de préparation au combat, 
reflètent le développement atteint 
par notre ANP, en particulier 
ces dernières années”, citant 
à cet égard les manœuvres et 
exercices démonstratifs “exécutés 
avec succès et un haut niveau 
de professionnalisme par les 

différentes composantes de nos 
forces armées”.
“Grâce à cela, le prestige du pays 
n’en sera que grandi, son drapeau 
flottera fièrement et au firmament 
dans le concert des nations. Nous 
devons œuvrer avec diligence 
et détermination, chacun dans 
sa position, au parachèvement 
du processus d’édification d’un 
Etat fort sur le plan interne afin 
qu’il soit en mesure de s’imposer 
à l’extérieur pour que l’Algérie 
reste toujours forte et prospère de 
par son économie et ses capacités, 
solide et unie par son peuple et 
ses institutions, sûre par son ANP, 
bastion imprenable de l’Algérie, 
garante de sa souveraineté et de 
son unité et dépositaire du serment 
prêté à nos glorieux Chouhada”, 
conclut l’éditorial d’El Djeïch.
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France :
Le porte-parole d’un parti d’extrême droite, Chenu s’en prend 

à l’Algérie

Tourisme en algérie :
Des offres attractives au profit des familles et de la diaspora

Présidentielle du 7 septembre 2024 : 
Saida Neghza annonce sa candidature

L’Algérie reste au 
centre des débats 
politiques en France, 

particulièrement chez l’extrême 
droite. Sébastien Chenu, porte-
parole du Rassemblement 
National, a récemment réitéré 
les positions de son parti sur 
ce thème. Après une campagne 
européenne ponctuée par des 
controverses sur l’Algérie, ce 
sujet continue de diviser.
En effet, Sébastien Chenu, après 
la victoire de son parti aux 
élections européennes, a utilisé 
son apparition sur BFM TV pour 
cibler l’Algérie. Ce cadre influent 
du Rassemblement National a 
une fois de plus puisé dans le 
répertoire habituel du parti. Il a 
mis l’accent sur l’immigration, 
une thématique souvent associée 
à l’Algérie dans leurs discours.

Il est important de rappeler que le 
Rassemblement National, dirigé 
par Marine Le Pen, a toujours 
placé l’immigration et l’Algérie 
au centre de ses préoccupations. 
Chenu a fait une déclaration 
significative : « Nous proposons 
d’abroger les accords qui nous 
lient à l’Algérie ». Ces accords 
migratoires, selon lui, devraient 
être réévalués voire annulés, 
un point de vue partagé par une 
partie de la droite française.
De plus, les accords migratoires 
entre la France et l’Algérie, 
souvent remis en question, sont 
un sujet brûlant pour l’extrême 
droite. Sébastien Chenu a 
réaffirmé la volonté de son parti 
de revoir ces accords, soulignant 
leur importance dans la politique 
migratoire française.
L’immigration en provenance 

d’Algérie est un thème 
récurrent dans les discours du 
Rassemblement National. En 
liant l’immigration à l’Algérie, 
Chenu et son parti exploitent 
un sujet sensible pour attirer 
l’attention et marquer des points 
politiques.
Le discours de Sébastien Chenu 
s’inscrit dans une stratégie 
plus large du Rassemblement 
National. Ce parti utilise 
l’Algérie comme un levier 
pour aborder des questions plus 
larges telles que l’immigration 

et la sécurité. En évoquant 
l’abrogation des accords 
migratoires avec l’Algérie, 
Chenu cherche à consolider la 
position de son parti sur la scène 
politique française.

Une Continuité
dans la rhétorique

En outre, le Rassemblement 
National utilise depuis longtemps 
l’Algérie comme un point de 
focalisation dans ses discours 
politiques. Marine Le Pen et ses 
partisans considèrent ce pays 
comme un symbole des défis liés 
à l’immigration en France. Cette 
continuité dans la rhétorique 
permet au parti de maintenir une 
présence constante dans le débat 
public.
Les positions de Chenu sur 
l’Algérie ne sont pas nouvelles, 
mais elles s’inscrivent dans 

une tradition bien établie. En 
insistant sur ce thème, il cherche 
à renforcer le soutien de son 
électorat de base et à attirer de 
nouveaux sympathisants.
L’Algérie reste un sujet 
de discussion pertinent 
dans la politique française, 
particulièrement pour l’extrême 
droite. Sébastien Chenu et 
le Rassemblement National 
utilisent ce thème pour aborder 
des questions plus larges et 
pour affirmer leur position sur 
l’immigration.
Pour conclure, en se concentrant 
sur l’Algérie, Chenu espère 
mobiliser les électeurs et 
renforcer la présence de son 
parti sur la scène politique. Cette 
stratégie pourrait jouer un rôle 
clé dans les prochaines élections 
législatives en France.

La saison estivale est 
souvent l’occasion pour 
les membres de la diaspora 

de visiter leurs pays, mais aussi 
pour les visiteurs étrangers 
d’explorer l’Algérie. Dans le but 
de promouvoir cette destination, 
les autorités algériennes ont 
adopté une batterie de mesures.
Le Conseil du renouveau 
économique algérien en 

collaboration avec le ministère 
du tourisme et de l’artisanat ont 
signé un accord de coopération 
avec plusieurs acteurs du 
tourisme pour promouvoir la 
destination Algérie, en faveur 
des familles et des membres de 
la diaspora.

Promouvoir la destination 
Algérie au profit des familles 

et des membres de la diaspora

Le ministre du tourisme et de 
l’artisanat, en l’occurrence 
Mokhtar Didouche, et le ministre 
de la communication Mohamed 
Laagab ont été présents lors de 
la cérémonie de signature de cet 
accord visant à multiplier les 
mesures pour réussir la saison 
estivale 2024.
Dans ce sillage, Mokhtar 
Didouche a fait savoir que 
l’Algérie est devenue une 
destination touristique privée, 
selon les indicateurs du tourisme 
national et en cette occasion, le 
ministre insiste sur l’importance 
de se mobiliser pour garantir 
le succès de cette nouvelle 
initiative.

Par ailleurs, le président du 
CREA a indiqué, pour sa part, 
que l’objectif de cet accord est de 
préserver le pouvoir d’achat des 
familles algériennes. Et ce, grâce 
à des offres et des tarifs attractifs 
dans les hôtels. L’initiative 
vise aussi de permettre à 
la communauté nationale à 
l’étranger de “découvrir le 
patrimoine touristique de 
l’Algérie“.
Ce nouvel accord comprend 
la mise à disposition de ces 
voyageurs de 1600 hôtels et 
groupes touristiques et lieux de 
divertissement, pendant la saison 
estivale. Et ce de manière à faire 
de l’Algérie une destination 

touristique. D’autres mesures, 
telles que la réduction de la 
durée des réservations, baisses 
des tarifs et l’instauration d’une 
gamme variée de services de 
l’hôtellerie et des activités 
culturelles, seront adoptées pour 
donner un nouveau souffle au 
tourisme algérien.
Au niveau des ports et aéroports, 
nous avons constaté, également, 
les autorités algériennes pour 
rendre le voyage de ces touristes 
plus agréables. C’est le cas de 
l’aéroport d’Alger qui, pour 
moderniser ses services, envisage 
de faire appel aux nouvelles 
technologies et à l’intelligence 
artificielle.

Aujourd’hui, Saida 
Neghza, Présidente de la 
Confédération Générale 

des Entreprises Algériennes 
(CGEA) et directrice générale 
du groupe SORALCOF Algérie 
et figure connue de l’économie 
algérienne, annoncera 
officiellement sa candidature 
à l’élection présidentielle 
anticipée prévue le 7 septembre 
2024. Cette décision marque 
un tournant dans la scène 
politique algérienne, révélant les 
ambitions et les projets de cette 
femme d’affaires respectée.
En effet, c’est aujourd’hui à 
16 heures, que Saida Neghza 
tiendra une conférence de presse 
à Alger pour expliquer en détail 
les raisons de sa candidature, 
et elle présentera également les 
grands axes de son programme 

politique, et de nombreux 
observateurs politiques et 
économiques du pays attendent 
cette annonce. Neghza est 
connue pour son franc-parler et 
son engagement en faveur des 
intérêts nationaux.
Retour sur le récent incident 

de Saida Neghza
En septembre 2023, elle s’était 
opposée avec force au bilan 
économique du président 
Tebboune. Elle dénonçait les 
dérives arbitraires de son régime 
envers les entrepreneurs. Cette 
prise de position courageuse 
lui a valu une campagne de 
dénigrement violente orchestrée 
par les médias proches du 
pouvoir. Neghza a même reçu 
des menaces et a dû s’exiler 
à l’étranger pendant plusieurs 
mois pour sa sécurité.

Au printemps 2024, Saida 
Neghza a fait un retour remarqué 
en Algérie. Elle a repris son 
combat avec une détermination 
accrue. Aujourd’hui, elle franchit 
une nouvelle étape en annonçant 
sa candidature à l’élection 
présidentielle.
Pour conclure, la Présidente de 
la Confédération Générale des 
Entreprises Algériennes (CGEA) 
et directrice générale du groupe 
SORALCOF Algérie, Saida 
Neghza a une longue expérience 
dans le monde des affaires. 
Depuis juin 2019, elle préside 
également Business Africa et est 
membre fondateur de Business 
Med. Elle a joué un rôle clé 
dans la promotion des femmes 
entrepreneurs en Algérie, en 
créant des bureaux de soutien 
dans les différentes wilayas.
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Bac 2024 :

 Le ministre Belabed annonce une réforme 
significative du système de correction

reNTrÉe ScOLaIre 2024 :

Belabed dévoile un nouveau poste pour l’éducation primaire

ecOLe SuPÉrIeure D’INF aNTerIe De chercheLL:

Sortie de 10 promotions d’officiers et de sous-officiers

Le coup d’envoi du 
baccalauréat 2024 a été 
donné hier (dimanche 09 juin 

2024) en Algérie, dans une ambiance 
sereine et sous des conditions 
optimales.
Plus de 860 000 candidats ont 
affronté les premières épreuves avec 
détermination, mais si l’examen 
n’en est qu’à ses débuts, la question 
de la correction fait déjà parler 
d’elle.
En effet, une mesure inédite a été 
introduite cette année : la quatrième 
correction. Expérimentée l’année 
dernière, cette procédure vise à 
garantir une plus grande équité et 
à éviter tout recours de la part des 
candidats.
Concrètement, si la différence entre 

la note obtenue au bac et celle 
obtenue pendant l’année scolaire 
est égale ou supérieure à 8 points, la 
copie est corrigée une nouvelle fois.
L’introduction de la quatrième 
correction est saluée par les 

pédagogues, qui la considèrent 
comme un moyen de “valoriser” le 
travail accompli par l’élève tout au 
long de l’année scolaire.
Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed, 

a également tenu à rassurer les 
candidats en affirmant que les sujets 
d’examen étaient “puisés dans les 
cours dispensés en classes”.
Bac 2024 : La quatrième correction 
officialisée
Si les deux premiers jours du BAC 
2024 se sont déroulés dans de 
bonnes conditions générales, les 
avis des élèves étaient partagés 
concernant les épreuves. La langue 
arabe a surpris certains candidats, 
avec un sujet jugé “inattendu” mais 
finalement pas insurmontable.
En revanche, les mathématiques, 
épreuve redoutée par beaucoup, ont 
confirmé leur réputation avec un 
sujet long et corsé, laissant certains 
élèves sur leur faim.
Côté fraude, le ministre a rappelé 

que “les procédures en vigueur” 
étaient “suivies”, l’accent étant 
mis sur la sensibilisation avant la 
sanction. “Des efforts sont en cours 
pour éradiquer ces comportements 
qui portent atteinte à l’intégrité des 
examens et perturbent nos enfants”, 
a-t-il soutenu
Concernant la réforme du 
baccalauréat, M. Belaabed a indiqué 
qu’elle était “prochaine, graduelle 
soumise à un enchainement logique 
et un planning rigoureusement 
étudié“. Il a également annoncé la 
généralisation de la filière des Arts, 
dont le premier bac est organisé 
cette année.
Les résultats du baccalauréat seront 
connus au plus tard le 20 juillet, et 
ceux du BEM le 29 juin.

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a annoncé la 

création d’une nouvelle catégorie 
d’inspecteurs pour l’anglais dans le 
primaire. Cette décision fait suite à 
l’introduction réussie de l’anglais 
dans le programme de l’école 
primaire.
“Après avoir introduit l’anglais 
dans le primaire, les résultats ont été 
excellents“, a déclaré le ministre. 
“Les moyennes du premier et du 
deuxième trimestre sont très bonnes, 
et le programme et le manuel pour 
l’année prochaine sont déjà prêts et 
en cours d’impression.”
La création de cette nouvelle 
catégorie d’inspecteurs permettra 

de mieux encadrer l’enseignement 
de l’anglais dans le primaire 
et de s’assurer de la qualité de 
l’enseignement dispensé.
Les inspecteurs auront pour 
mission de superviser le travail 
des enseignants et de veiller à leur 
respect des programmes et des 
directives pédagogiques.
Cette nouvelle catégorie 
d’inspecteurs permettra de 
professionnaliser davantage 
l’enseignement de l’anglais dans le 
primaire et de garantir aux élèves 
une éducation de qualité.
L’anglais au cœur des priorités : le 
ministre crée un nouveau poste pour 
l’enseignement primaire
En plus de la création de cette 

nouvelle catégorie d’inspecteurs, le 
ministère de l’Éducation nationale 
a également ouvert une filière de 
formation d’enseignants d’anglais au 

niveau de l’enseignement supérieur. 
Les premiers diplômés de ce 
programme sont attendus pour 2026.
Rappelons que le président de la 

République a décidé d’introduire 
l’anglais dans l’école primaire car il 
s’agit de la langue de la technologie.
Après avoir évalué l’expérience, 
il a décidé de la pérenniser dans le 
système éducatif, lui accordant la 
place qu’elle mérite et la dotant d’un 
encadrement humain spécialisé. 
Ainsi, l’anglais sera au même niveau 
que les autres langues.
Le ministre a également souligné que 
l’approche adoptée pour l’élaboration 
des programmes d’anglais est une 
approche moderne, similaire à celles 
utilisées dans les pays développés, 
ce qui a permis d’obtenir des 
résultats en peu de temps. De plus, 
les enseignants d’anglais bénéficient 
d’une formation annuelle.

Une cérémonie de sortie 
de dix (10) promotions 
d’officiers et de sous-

officiers a été organisée, mardi, 
à l’Ecole supérieure d’infanterie 
“Chahid Djelloul-Abidate” de 
Cherchell (Tipasa).
La sortie de ces promotions, 
baptisées du nom du Chahid du 
devoir Brahem El Sahli, a été 
présidée par le Commandant 
des Forces terrestres, le général-
major Amar Athamnia, qui 
a ouvert la cérémonie par un 
passage en revue des carrés.
Dans son allocution à 
l’occasion, le commandant de 
l’Ecole supérieure d’infanterie, 
le général-major Djilali Rih, 
a relevé que les élèves et les 
diplômés sortants de cette 
école ont bénéficié d’une 
“formation de haut niveau 
durant lequel l’école a fait 
sorte d’être au diapason des 
arts de la guerre moderne et 
des arts de commandement et 
du développements intervenus 

dans les sciences militaires”, 
soulignant l’attachement 
du Haut commandement de 
l’Armée national populaire 
(ANP) à garantir une formation 
de qualité aux élèves par 
un enseignement militaire 
spécialisé.
Il a ajouté que les “diplômés 
sont parfaitement conscients des 
changements, de la profondeur 
stratégique et des constantes 
de la force nationale dont jouit 
l’Algérie pour faire face aux 
défis régionaux et aux menaces 
qui guettent sa sécurité”, 
soulignant les “initiatives de 
l’Algérie visant à instaurer 
davantage de stabilité dans une 
région où les tensions politiques 
ont fortement favorisé 

l’émergence de l’anarchie, de 
l’extrémisme et du terrorisme”.
Le général-major Rih a aussi 
affirmé que “les sommets 
et les démarches initiées 
aux dimensions stratégiques 
renforcent la position de 
l’Algérie pour faire face à tous 
les défis politiques, militaires 
et économiques”, appelant 
les diplômés sortants “futurs 
commandants”, comme ils les 
a qualifiés, à “concrétiser les 
objectifs et ambitions du Haut 
commandement de l’ANP 
et à protéger les visions du 
changement en s’attachant 
aux valeurs de fidélité et de 
loyalisme et en participant à la 
bataille du développement et 
d’édification”.
Les 10 promotions sortantes sont 
constituées de la 29e promotion 
de la session d’application des 
officiers, de la 61e promotion de 
session de perfectionnement des 
officiers, de la 3e promotion de 
la session de formation militaire 

de base et de la 25e promotion 
de la session d’aptitude militaire 
professionnelle de 2e degré 
d’état-major.
A cela s’ajoutent, les 22e, 
25e, 27e, 28e, 54e promotions 
spécialisées, entre autres, dans 
les sessions d’aptitude militaire 
professionnelle, d’état-major 
de 1er et 2e degrés, d’aptitude 
militaire professionnelle de 2e 
degré et d’aptitude militaire 
professionnelle de 1er et 2e 
degrés.
La cérémonie s’est poursuivie 
avec la prestation de serment 
des diplômés, avant que le 
Commandant des forces 
terrestres ne procède, en 
compagnie de cadres de l’ANP, 
à la remise des diplômes et des 
grades aux majors de promotion.      
Un défilé militaire a suivi après 
la passation de l’étendard de 
l’Académie entre la promotion 
sortante et celle montante.
L’opportunité a donné lieu 
à l’organisation de portes 

ouvertes mettant en exergue 
les équipements et matériels 
de guerre d’infanterie, avant la 
clôture de la cérémonie par un 
hommage rendu à la famille du 
chahid Brahem El Sahli.
Né le 25 mai 1930 dans la ville 
de Tipasa, le chahid Brahem 
El Sahli figure parmi les plus 
valeureux enfants de l’Algérie 
qui ont sacrifié leur vie pour 
l’indépendance du pays.
Il avait rejoint les rangs de 
l’organisation civile du Front 
de libération national (FLN) 
en 1956, en se chargeant de la 
collecte des cotisations et des 
informations au profit de la 
révolution avant de tomber en 
martyr sous les balles assassines 
du colonisateur français.
A noter que cette cérémonie 
s’est déroulée en présence de 
hauts cadres de l’ANP, de la 
famille révolutionnaire, des 
autorités civiles de Tipasa et des 
familles des militaires diplômés.
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Moutons de l’aïd à alger :
ALVIAR annonce l’ouverture de 2 nouveaux points de vente

algérie Poste – alger :
Ouverture exceptionnelle 

des bureaux de poste 
ce vendredi

avec la participation de 150 exposants :
Ouverture du Salon des équipements, 

des technologies et des services 
de l’eau

Le marché des moutons 
s’est littéralement 
embrasé à l’approche de 

l’Aïd Al-Adha. Avec des prix du 
sacrifice qui atteignent parfois 
cinq fois le SNMG, les pères de 
famille n’ont d’autre choix que 
de se tourner vers des solutions 
plus “raisonnables”, comme 
celles proposées par ALVIAR.
Face à cette flambée des prix, 
l’entreprise publique a ouvert ses 
portes dès le 8 juin, proposant 
trois catégories de moutons à des 
prix oscillant entre 59 000 et 90 
000 DA.
Un afflux massif de clients a 

rapidement submergé le point de 
vente de Birtouta, provoquant un 
tel engouement que les forces 
de l’ordre ont dû fermer la route 
pour des raisons de sécurité.
Même les candidats au 
baccalauréat ont eu du mal à se 
rendre aux centres d’examen à 
cause de cette affluence record.
C’est pour désengorger le site de 
Birtouta et répondre au mieux 

à la demande des citoyens que 
l’Algérienne des Viandes Rouges 
a décidé d’ouvrir deux nouveaux 
points de vente dans la wilaya 
d’Alger :
•Aïn Bénian : situé à l’Office 
National Interprofessionnel 
des Légumes et des Viandes 
(ONILEV), sur la route de 
Chéraga.
•Baba Ali : à l’Institut Technique 
des Élevages (ITELV).
ALVIAR ouvre deux nouveaux 

points de vente à Alger pour 
fluidifier la vente des moutons
Ces nouveaux espaces 
permettront aux habitants de ces 

communes et de leurs environs 
de s’approvisionner en moutons 
de l’Aïd dans des conditions plus 
agréables et plus fluides.
Soucieuse de répondre à la 
demande croissante, ALVIAR 
a également prévu un stock 
important de moutons, avec 
10 000 têtes d’ovins déjà 
réceptionnées et la possibilité 
d’en acquérir davantage si 
nécessaire.
En outre, l’entreprise a signé dix 
conventions avec des comités de 
services sociaux de différents 
secteurs pour permettre aux 
employés de ces secteurs 

d’acquérir des moutons de l’Aïd 
par facilité.
Concernant l’évaluation des 
premières opérations de vente 
de moutons de l’Aïd qui ont eu 
lieu samedi dernier, le directeur 
général de l’Algérienne des 
Viandes Rouges (ALVIAR) a 
déclaré : “Effectivement, il y a eu 
une forte affluence des citoyens 
au point de vente de Birtouta. 
Dimanche, nous avons constaté 
une baisse du nombre de clients. 
L’organisation des opérations 
de vente devrait s’améliorer 
davantage dans les prochains 
jours.”

En prévision de l’Aïd 
Al-Adha, Algérie 
Poste a décidé d’ouvrir 

exceptionnellement certains 
bureaux de poste de la capitale 
ce vendredi 14 juin 2024.
Cette mesure, prise par M. 
Ahmed Sami Belhadi, directeur 
des postes et télécommunications 
de la wilaya d’Alger, vise à 
faciliter l’accès aux services 
postaux pour les citoyens et leur 
permettre de retirer de l’argent 
en vue de la fête.
Ainsi, anticipant l’affluence des 
citoyens à l’occasion de l’Aïd 
Al-Adha, Algérie Poste a pris des 
mesures proactives en injectant 
une enveloppe conséquente de 5 
milliards de DA dans ses caisses.
Cette opération, menée dans le 
but de fluidifier les transactions 
financières et répondre à la 
demande croissante en liquidités 
durant cette période festive, 
concerne 271 bureaux de poste et 
218 distributeurs automatiques 
répartis à travers la wilaya.

Algérie Poste ouvre ses 
portes exceptionnellement ce 

vendredi 14 juin pour l’Aïd 
Al-Adha

Par ailleurs, le directeur a 
également rappelé le versement 
anticipé des pensions des 
retraités par la Caisse nationale 
de retraite (CNR) en prévision 
de l’Aïd.
La CNR a en effet décidé 
d’avancer le calendrier des 
versements des pensions du 
mois de juin pour les retraités, ce 
qui permettra aux bénéficiaires 
de percevoir leurs pensions, 
y compris les augmentations 
prévues qui peuvent atteindre 
jusqu’à 15 %, dès le 11 juin 2024 
pour les titulaires de comptes 
bancaires et à partir du 12 juin 
2024 pour les titulaires de 
comptes postaux.
Pour le moment, l’ouverture 
exceptionnelle des bureaux 
de poste ne concerne que la 
wilaya d’Alger. Algérie Poste 
n’a pas encore communiqué sur 
d’éventuelles extensions de cette 
mesure aux autres wilayas du 
pays.

La 19e édition du 
Salon international 
des équipements, des 

technologies et des services 
de l’eau “SIEE-Pollutec” 
s’est ouverte, lundi au Palais 
des expositions (SAFEX-
Alger), avec la participation 
de 150 exposants, dont des 
représentants de dix pays 
étrangers, venus présenter 
des solutions innovantes 
et les nouvelles techniques 
utilisées dans les domaines du 
dessalement de l’eau de mer et 
du traitement des eaux usées.
L’ouverture du Salon s’est 
déroulée en présence des 
Secrétaires généraux des 
ministères de l’Hydraulique, 
de l’Energie et des mines, 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, et de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des micro-
entreprises, qui ont sillonné 
les différents stands du Salon 
et reçu des explications sur les 
différents équipements exposés, 
ainsi que sur les nouvelles 
techniques utilisées dans le 
domaine de l’eau.
A cette occasion, le Secrétaire 
général du ministère de 
l’Hydraulique, Omar 
Bougueroua, a fait savoir que 
ce Salon constituait un pont 
de communication entre les 
opérateurs économiques et 
l’administration et un espace 
pour exposer les expertises 
et s’enquérir des nouvelles 
technologies du domaine 
de l’hydraulique, outre la 
possibilité de nouer des 
partenariats entre les sociétés 
participantes.
Les technologies les plus 
récentes seront exposées lors 
de cette édition, a indiqué 
M. Bougueroua qui a précisé 
qu’elle “intervient à une période 

cruciale marquée par la mise 
en œuvre de la stratégie du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
relative à l’orientation vers 
l’exploitation des ressources 
en eau non conventionnelles, à 
travers le dessalement de l’eau 
de mer pour faire face aux 
changements climatiques”.
Les sociétés nationales 
actives dans ce domaine, a-t-il 
poursuivi, œuvrent à exécuter 
cette stratégie et contribuer, 
ainsi, à fournir l’eau potable à 
la population et à améliorer les 
services publics dans ce cadre.
L’intervenant a également 
évoqué l’utilisation des eaux 
traitées, notamment dans le 
domaine agricole, à même 
d’économiser l’eau potable et 
de garantir la sécurité hydrique.
Prévu du 10 au 13 juin, cet 
évènement, le Salon connait 
la participation d’entreprises 
algériennes des deux secteurs, 
privé et public, avec un taux 
de plus de 70% de l’ensemble 
des exposants, outre des 
établissements bancaires et de 
services.
Il s’agit, entre autres, de 
la Société des eaux et de 
l’assainissement d’Alger 
(SEAAL) qui offre aux visiteurs 
du Salon, une visite virtuelle de 
ses installations et stations de 
traitement de l’eau potable et des 
eaux usées, outre l’organisation 
de rencontres bilatérales avec 
des fournisseurs internationaux 
en vue de sécuriser sa chaine 
d’approvisionnement, 
notamment les services de 
pièces de rechange, des produits 
chimiques et d’autres produits 
de traitement.
De son côté, le directeur général 
de l’Agence nationale de gestion 
intégrée de l’eau (AGIRE), 
Mohamed Deramchi, a présenté 

un exposé exhaustif sur les 
missions de cette Agence, créée 
en 2023 et placée sous la tutelle 
du ministère de l’Hydraulique, 
en vue de renforcer les capacités 
nationales de production 
d’eau épurée afin d’assurer 
la sécurité hydrique, en plus 
d’autres missions liées à la 
réalisation, à l’exploitation et à 
la maintenance des stations de 
dessalement de l’eau.
Quant au dessalement de l’eau, 
le directeur général de la société 
“Algerian Energy Company” 
(AEC), filiale de la Sonatrach, 
Mohamed Boutabba, a affirmé 
dans une déclaration à la presse 
que le lancement des essais 
techniques des stations de 
dessalement de l’eau de mer en 
cours de réalisation, est prévu 
fin décembre, ajoutant que ces 
projets seront livrés dans les 
délais impartis.
Par ailleurs, des entreprises 
étrangères représentant 10 pays 
prennent part à cet évènement: 
Turquie, France, Chine, 
Portugal, Italie, Allemagne, 
Brésil, Belgique, République 
Tchèque et Inde.
Plusieurs techniques innovantes 
utilisées dans le traitement de 
l’eau de mer, des eaux salées et 
des eaux usées en zones urbaines 
et industrielles, le pompage 
d’eau, l’approvisionnement et 
le montage des adoucisseurs 
industriels, et les filtres des eaux 
de puits.
Le salon verra l’organisation 
de plusieurs conférences sur 
divers sujets liés à la gestion 
des ressources en eaux non 
conventionnelles, la prévention 
et la lutte contre les inondations, 
l’hygiène et la sécurité 
environnementales, en sus de la 
gestion des services publics de 
l’eau et la réutilisation des eaux 
usées.



Lors d’une visite inopinée, le wali inspecte le projet 
 de la nouvelle route reliant le Cap de Garde à la plage

  Djnen El Bey

Le wali instruit le P/APC de Seraidi afin d’assurer la propreté
 de la plage ‘’Djnen El Bey

aNNaBa / crOISSaNT-rOuGe aLGÉrIeN

Distribution de bouteilles d’eau minérale 
au profit des candidats du baccalauréat

aNNaBa / aLGÉrIe POSTe

Ouverture exceptionnelle de bureaux de poste 
pour ce vendredi 14 juin

Le projet de la nouvelle route 
reliant le cap de Garde (Ras 
El Hamra) à la plage  Djnen  

El Bey, considéré comme étant 
très important   pour la wilaya 
en raison  des opportunités qu'il 
offre dans le cadre de la relance du 
tourisme dans la partie littorale ouest 
d’Annaba, a été officiellement pris 
en main par le wali  Abdelakder 
Djellaoui. En effet, selon nos sources 
proches, le wali a effectué une visite  
d’inspection  inopinée  sur terrain, 
vu que le projet en question, était 
complètement à l’arrêt depuis mars  
à cause des débrayages de la main 
d’œuvre,   obligeant la direction des 
travaux publics à résilier le contrat 

avec l’entreprise conformément 
aux dispositions légales régissant 
les marchés. Quant à la partie liée 
à l'installation technique, celle-ci 
connaît un avancement de réalisation  
très appréciable.
Par ailleurs,  compte tenu de 
l'importance du projet un cahier des 
charges a été élaboré pour achever les 
travaux restants dans la section liée à 
l'achèvement de la route. Cette route 
touristique viendra ainsi renforcer les 
voies de communication desservant 
le littoral nord de la wilaya qui 
connaît en été une forte affluence 
touristique. Ce projet, dont l'ambition 
n'a d'égale que le souci de l'exécutif 
de wilaya de sortir cette région aux 
potentialités touristiques indéniables 
de la léthargie.

Dans le cadre de la 
préparation de la 
saison estivale 2024 

le wali, Abdelkader Djellaoui  
a effectué, avant-hier,  une 
visite d'inspection à la plage 
Djnen El Bey sise commune 
de séraidi. Le wali a donné 
des instructions au maire 
de Saraidi, notamment en 
prenant soin des accès menant 
à la plage, et en veillant à la 
propreté de toutes les routes 
menant vers la plage. En plus 

de travailler au nettoyage 
de la plage, et de la doter 
d'un éclairage public et de 
sanitaires. Selon notre source, 
une commission composée de 
la direction du tourisme, de 
l’ADE et de l’environnement 
a inspecté les lieux à Djnen 
El Bey pour s’assurer si 
les instructions du wali ont 
été prises en considération. 
Enfin, toutes les conditions 
d’accueils et de séjour ont 
été décidées par le wali pour 
que les estivants puissent 
passer agréablement leurs 

vacances sans désagrément 
aucun. Rappelons qu’une 
enveloppe conséquente a été 
allouée pour le financement 
de travaux  d'aménagement 
lancés au niveau des plages 
autorisées à la baignade 
en intensifiant les moyens 
humains et matériels pour 
garantir une meilleure saison 
estivale en vue d’assurer le 
confort des vacanciers en 
aménageant les installations 
ainsi que l'embellissement 
des lieux publics.

Le Croissant-
Rouge Algérien 
d’Annaba a pris 

une initiative louable en 

soutenant les candidats 
du baccalauréat en faisant 
un don d’une quantité 
importante de bouteilles 
d’eau minérale au 
profit de la direction de 

l’éducation destinées aux 
candidats des épreuves 
du BAC. Cette action de 
solidarité vise à assurer 
le bien-être des candidats 
durant cette phase de 

stress. Le Croissant-
Rouge Algérien, a 
toujours été fidèle à ses 
principes à travers son 
slogan « Tout ce que nous 
faisons vient du cœur ».

En prévision de l’Aïd 
Al-Adha, plus d’une 
dizaine de bureaux 

de poste de la wilaya 
d’Annaba seront ouverts 
exceptionnellement vendredi 
14 juin  2024. Cette mesure, 
prise par la direction de 
l’institution, vise à faciliter 
l’accès aux services postaux 

pour les habitants de la 
wilaya et leur permettre de 
retirer de l’argent en vue 
de la fête. Afin d’anticiper 
l’affluence des citoyens à 
l’occasion de l’Aïd Al-Adha, 
Cette mesure prise au profit 
des clients d’Algérie Poste 
leur permettra d’effectuer 
des retraits d’argent même 
le vendredi précédant la fête 

religieuse de l’Aïd El Adha 
dont la date se situe au 16 
juin prochain. Concernant 
les bureaux d’Algérie Poste 
qui ouvriront leurs portes 
exceptionnellement le 
premier jour du weekend, 
Il a été noté que les 
informations précises à ce 
propos apparaîtront très 
prochainement.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Imen.B
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aNNaBa / DÉveLOPPeMeNT LOcaL

La commission administrative de 
‘’Benmostefa Benaouda’’ prospecte 

des assiettes foncières

aNNaBa / DcP

Saisie et destruction de plus de 1085 kg 
de viande impropres à la consommation

aNNaBa / PrOTe cTION cIvILe 
Bilan hebdomadaire : Près de 702 
opérations d’assistance médicale 
et d’évacuation enregistrées du 

02 au 08 juin

aNNaBa / DIrecTION GÉNÉraLe Du chu

Acquisition de 19 nouveaux 
fauteuils dentaires

aNNaBa / aDe

Perturbation dans 
l’alimentation d’eau potable 

dès hier mardi 

aNNaBa / eNvIrONNeMeNT

Campagne de nettoyage à l’hôpital 
Aboubaker El Razi

La commission administrative de 
la nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ a prospecté des 

assiettes foncières inoccupées en vue 
les consacrer à la réalisation de projets à 
vocation culturelle. Lors d’une réunion 
tenue à cet effet, la commission a identifié 
et attribué des terrains spécifiques pour 
la réalisation de projets culturels. Parmi 
ces projets figurent la construction d’une 
bibliothèque principale et d’un théâtre 
en plein air, des infrastructures qui 
promettent d’enrichir considérablement 
le secteur  culturel.
La réalisation d’une bibliothèque 
principale constitue un pilier essentiel de 
ce programme. Ce futur centre de savoir 

offrira un espace moderne et accueillant 
aux lecteurs de tous âges. Le deuxième 
projet phare est la construction d’un théâtre 
en plein air qui permettra aux résidents de 
profiter d’événements culturels dans un 
cadre naturel, favorisant ainsi une plus 
grande exposition et appréciation des arts.

Les  agents de la répression 
des fraudes, rattachés 
à la DCP, ont mené 

une opération de contrôle 
importante. Cette intervention, 
basée sur des informations 
précises, s’est déroulée en 
collaboration avec les services 
de la gendarmerie nationale. 
L’inspection s’est concentrée sur 
une chambre froide située dans 

la circonscription administrative 
de Benaouda Benmostefa (Ex-
Draâ Errich). Suite à cette 
intervention, les agents ont 
découvert et saisi des carcasses 
de moutons et de bovins 
impropres à la consommation 
selon le rapport du vétérinaire. 
La quantité totale de viande 
saisie s’élevait à 1085,4 kg.
Conformément à la 
réglementation en vigueur, cette 

viande a été détruite au centre 

d’enfouissement technique de 
Barka Zarga, garantissant ainsi 
qu’elle ne puisse circuler dans 
la chaîne alimentaire et protéger 
ainsi les consommateurs.

Par ailleurs, l’auteur de cette 

infraction a été convoqué pour 
complément des procédures 

judiciaires nécessaires.

La direction générale de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba a 
publié son bilan hebdomadaire 

couvrant la période du 02 au 08 juin 2024. 
Le bilan en question fait ressortir 352 
opérations de secours et de sauvetage, 
dont 353 évacuations de personnes 
malades vers divers établissements de 
santé. En matière d’accidents de la route, 
32 accidents ont été enregistrés, entraînant 
des dégâts corporels à 42 personnes prises 

en charge par les services de la Protection 
Civile. Aucun décès n’a été signalé. 
S’agissant des sinistres, les équipes 
ont maîtrisé 110 incendies, y compris 
des incendies dus à des courts-circuits 
électriques et broussaille. Au total, 142 
opérations diverses ont été menées, 
dont 170 intervention et un blessé pris 
en charge par les services médicaux. 
Les efforts des équipes de la Protection 
Civile ont été fortement appréciés par la 
population d’Annaba.

La Faculté de Médecine  en 
collaboration avec la Direction 
Générale du Centre Hospitalier 

Universitaire - Annaba, a  acquis 19 
nouveaux fauteuils dentaires,  dont 9 
très sophistiqués, comme le détartreur 
dentaire ultrason  et rayon ultraviolet, 
a-t-on appris,  hier, de la cellule de 
communication du CHU. L’acquisition 
de ce matériel médical sophistiqué, 
intervient dans le cadre des mesures prises 
par les responsables locaux du secteur 
de la Santé visant l’amélioration de la 
prise en charge médicale  à la clinique  
‘’Maachi Sayeh’’ « Eliza », Le quota 
des chaises a été réparti, au niveau de 

différentes structures sanitaires, à savoir 
six (06) au niveau du service des maladies 
parodontales, six (06) au Département de 
Médecine Orale, six (06) au service  de 
conservation et restauration dentaire, un 
(01) à l’unité d’examen, de diagnostic et 
de radiologie. Notons, par ailleurs, que la 
Direction Générale poursuit une stratégie 
systématique dans le cadre de la carte 
sanitaire du Ministère de Tutelle, qui vise 
à rapprocher l’établissement de santé du 
citoyen, en identifiant les points les plus 
importants nécessaires à l’intervention 
dans les différentes unités médicales et 
hospitalières.

Une fuite importante a été 
détectée sur le canal d’eau, 
d’un diamètre de 930 mm 

reliant le barrage de Chafia à la 
station de traitement de Chaiba. 
Cette défaillance  s’est produite 
au niveau du Pont Bouchet, 
entraînant des perturbations dans 
la distribution d’eau. En raison de 
cette fuite, les services de l’ADE 
ont annoncé une modification 
partielle du programme de 
distribution d’eau. Les communes 
concernées par ces ajustements 
sont Annaba, El Hadjar, El Bouni, 
Sidi Amar, Seraidi, et la nouvelle 
ville ‘’Benmostefa Benaouda’’. 
Les résidents de ces zones devront 
s’attendre à des interruptions 
temporaires et des changements 

dans la distribution de l’eau 

jusqu’à la résolution du problème.
Les travaux de réparation ont 

commencé dès, hier mardi. Les 

services de l’ADE ont assuré que 
toutes les mesures nécessaires ont 

été prises pour réparer la fuite et 

rétablir le service dans les plus 

brefs délais.

Afin d’assurer  un environnement 
sain aux patients et personnel 
médical, une campagne de 

nettoyage a été  observée, hier, à 
l’extérieur de l’hôpital psychiatrique 
aboubaker Razi, initiée par la direction 
générale du centre hospitalier d’Annaba. 
Cette initiative a pour objectif d’éliminer 
les déchets à l’extérieur de l’établissement 
notamment l’enlèvement des herbes 
sèches en prévision de lutte contre les feux 
de forets. En effet, les agents de nettoyage 
de l’hôpital ont déployés tous les moyens 
afin de mener à bien cette opération. La 
direction générale a entrepris ces mesures 
décisives pour faire face à cette situation. 
Consciente des risques d’incendie, la 
rigueur et l’efficacité ont été de mise dans 
l’élimination des déchets dans le but de 
préserver la santé publique et de garantir un environnement de soins optimal.

S.Y

S.Y

Imen.B

Sihem Ferdjallah

S.Y

Imen.B

Mercredi 12 Juin 2024

Régions 07SeybouSe Times



Mercredi 12 Juin 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

Les agents de la sûreté de 
wilaya et de la protection 
civile ont été déployés en 

nombre dans les centres d’examens 
du BAC à Annaba, afin de garantir le 

bon déroulement des épreuves et le 
bien-être des candidats. 
En effet, dès le premier jour, les 
agents de la sûreté ont pris position 
aux abords des centres d’examen, 
veillant à fluidifier la circulation et 

à empêcher tout attroupement. Les 
agents de la protection civile, quant à 
eux, ont été mobilisés pour assurer la 
couverture sanitaire permanente, des 
équipes de secouristes ont également 
été présentes pour prodiguer les 

premiers secours et de soins aux 
candidats en cas de malaise. 
Cette présence des forces de l’ordre 
et des secours a été saluée par les 
candidats et les parents d’élèves. 
Elle a permis de créer un climat de 

sécurité et de sérénité propice à la 
concentration des candidats.
Cette mobilisation témoigne de 
l’engagement des pouvoirs publics à 
assurer aux candidats les meilleures 
conditions possibles pour réussir 
cette étape importante de leur 
parcours scolaire.

Sara Boueche

La 3ème édition du Salon de la Pharmacie « ALPHARMA » signe 
son retour du 26 au 29 juin 2024 à l’hôtel Sheraton Annaba

Sous le haut parrainage du 
Ministre de l’Industrie et de la 
Production Pharmaceutique, 

et du wali d’Annaba, la 3ème  
édition du Salon de la Pharmacie « 
ALPHARMA » signe son retour du 
26 au 29 juin 2024 à l’hôtel Sheraton 
Annaba.
Organisée par Eleven Events, cette 
édition est inscrite sous le thème 
de « Le pharmacien au cœur des 
innovations de la santé », et verra 
ainsi la participation de plusieurs 
partenaires : CNOP, SNAPO, FAP, 
ANPHA et le Club Scientifique 
GALIPHARM.
Selon le directeur d’ ALPHARMA, 
Nadir Filali, cet événement tend à 
«être un moteur de développement 
et d’innovation dans un contexte 

où l’industrie pharmaceutique 
connaît une croissance sans 
précédent, marquée notamment par 
la digitalisation et l’intégration de 
l’intelligence artificielle dans les 
systèmes de gestions des officines ». 
Et d’affirmer : « ALPHARMA n’est 
pas qu’un salon, c’est un véritable 
levier de développement pour 
l’industrie pharmaceutique et un 
contributeur essentiel à l’économie 
nationale. »
Le programme de cette édition sera 
réparti sur divers volets importants 
comprenant en premier lieu la 
participation de 80 exposants, dont 
des laboratoires pharmaceutiques, 
des grossisteries, des distributeurs et 
la présence de nombreux acteurs du 
domaine pharmaceutique.
ALPHARMA sera ponctué par 
différentes activités scientifiques 

: plus de 25 conférences et 
symposiums, qui seront animés 
par des experts, professeurs et 
chercheurs nationaux de l’industrie 
pharmaceutique. Les thèmes 
abordés incluront la bioéquivalence, 
l’éducation thérapeutique du sujet 
diabétique, l’interchangeabilité des 
bio similaires, les probiotiques, entre 
autres.
Les étudiants auront l’opportunité 
d’assister à plus de 8 workshops 
sur les dernières règlementations, 
innovations et technologies du 
secteur pharmaceutique en Algérie, 
qui seront animés par des professeurs 
de renommée.
Plus qu’un salon, ALPHARMA 
se veut un pont entre les pays 
d’Afrique, et ce, à travers les 
rencontres B2B, qui visent à « 
promouvoir l’exportation des 

produits pharmaceutiques algériens 
et d’explorer les opportunités 
d’expansion principalement sur le 
marché africain », souligne M. Nadir 
FILALI
La présence d’ambassadeurs et 
de délégations, principalement 
africaines, lors des précédentes 
éditions, a ouvert des perspectives 
de collaborations prometteuses, 
contribuant à la croissance 
économique de l’industrie 
pharmaceutique en Algérie et au-
delà de ses frontières.
A noter que le 2éme numéro du 
magazine « ALPHAR’mag » 
propose des interviews exclusives 
et d’articles innovants sur le secteur 
pharmaceutique lors du salon.
Cet événement majeur témoigne de 
l’importance croissante de l’industrie 
pharmaceutique en Algérie, 

rassemblant des experts pour discuter 
des innovations cruciales. La région 
d’Annaba, en tant que pôle industriel 
stratégique, joue un rôle central dans 
le développement et la production 
pharmaceutique, renforçant ainsi 
sa position clé dans ce secteur vital 
pour la santé publique et l’économie 
nationale.
La 3ème  édition du Salon 
ALPHARMA aura lieu du 26 au 29 
juin de 9h à 18h à l’hôtel Sheraton 
Annaba.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / AÏD EL ADHA 
Les fêtes religieuses ont perdu leur éclat d’antan

Les fêtes religieuses, jadis 
empreintes d’une saveur 
authentique et d’une 

profonde signification, semblent 
avoir perdu de leur éclat. Cette 
observation découle notamment de 
plusieurs constats préoccupants, 
notamment la sensation de fadeur 
qui caractérise désormais ces 
célébrations. En effet, l’atmosphère 
vibrante et traditionnelle qui régnait 
lors des fêtes religieuses semble 

s’être peu à peu estompée, laissant 
place à une ambiance morne et 
dénuée de cette magie d’antan.
Un des aspects contribuant à cet 
affaiblissement de la richesse 
des célébrations réside dans 
l’augmentation significative 
du prix des moutons, symboles 
traditionnels des sacrifices rituels. 
Cette inflation des coûts impacte 
directement le pouvoir d’achat 
du citoyen, reléguant parfois la 
tradition sacrificielle au second 
plan au profit de considérations 

économiques. Ainsi, la symbolique 
profonde attachée à l’acte du 
sacrifice se trouve diluée dans 
une logique mercantile, altérant la 
portée spirituelle et communautaire 
des fêtes religieuses.
Par ailleurs, cette détérioration 
de l’authenticité des célébrations 
religieuses peut être attribuée à 
une progressive perte des traditions 
séculaires. La perdition des rituels, 
des pratiques ancestrales et des 
valeurs culturelles qui animaient 
autrefois ces moments festifs 

contribue à affadir l’essence même 
des fêtes religieuses. L’oubli 
ou la négligence des coutumes 
traditionnelles entraîne ainsi une 
perte de repères identitaires et 
spirituels, laissant un sentiment 
de vide là où régnait jadis une 
connexion profonde avec l’héritage 
culturel et religieux.
En somme, la disparition 
progressive de la saveur 
authentique des fêtes religieuses 
témoigne d’un déclin des traditions, 
d’une course à la consommation 

et d’une perte de sens dans les 
pratiques festives. Pour renouer 
avec l’essence profonde de ces 
célébrations et préserver la richesse 
culturelle et spirituelle qui les 
sous-tend, il apparaît essentiel de 
replacer les valeurs traditionnelles 
et communautaires au cœur des 
festivités, rétablissant ainsi la 
magie et la signification originelles 
des fêtes religieuses.

Sara Boueche

Le secteur de la santé à 
Annaba est sur le point de 
connaître une amélioration 

significative avec la réhabilitation 
des services de maternité au 
niveau de deux établissements 
sanitaires, à savoir le Centre 

Hospitalier Universitaire (CHU) 
et l’Établissement Hospitalier 
Spécialisé en Gynécologie-
Obstétrique d’El Bouni, selon une 
source d’information fiable. Ces 
travaux de réhabilitation visent 
à moderniser les infrastructures 
existantes tout en maintenant la 
continuité des services publics. 

Cette initiative est nécessaire pour 
offrir des soins de qualité supérieure 
aux femmes enceintes et aux 
nouveau-nés, et pour répondre à la 
demande croissante de services de 
maternité dans la région.
Les travaux qui devraient être 
achevés dans les meilleurs délais, 
ont portés sur la rénovation du 

service de maternité du CHU, en 
vue de permettre aux patientes de 
bénéficier de nouvelles installations 
modernes. Parallèlement, les deux 
établissements vont intensifier leurs 
activités pendant la saison estivale, 
une période souvent marquée par 
une hausse des admissions. Des 
mesures spéciales seront mises 

en place pour gérer efficacement 
le flux des patientes et assurer des 
soins continus et de haute qualité. 
Il est annoncé que les travaux 
de réhabilitation du service de 
maternité de l’établissement 
hospitalier spécialisé d’El Bouni 
débuteront à la prochaine rentrée 
sociale. Cette phase est essentielle 
pour mettre à niveau  les installations 
par rapport aux normes modernes 
de soins et améliorer les conditions 
d’accueil  des patientes et l’exercice 
du personnel soignant.

S.Y

ANNABA / MÉGOTS DE CIGARETTES ET RISQUE D’INCENDIE
La protection civile appelle à la vigilance durant la saison chaude

L a protection civile  lance 
un appel de  sensibilisation 
aux risques d’incendies 

pour inciter les citoyens à 

s’impliquer sur le terrain par le 

signalement et la participation 

aux campagnes de nettoiement et 

de boisement. En effet, les mêmes 
services appellent les usagers de 
la  route pour les inciter à éviter 
le jet anarchique des déchets de 
produits inflammables comme les 
mégots de cigarette, les bouteilles 
de parfums et les bouteilles en 
verre, ont précisé les responsables. 
Cette campagne vise à sensibiliser 

à l’importance de la préservation 
du patrimoine forestier contre les 
risques d’incendies par l’adoption 
des bons gestes et le respect des 
règles de prévention. Il s’agit 
notamment de s’abstenir d’allumer 
des barbecues à proximité des 
espaces forestiers et agricoles, 
de ne pas jeter de mégots de 

cigarettes et de déchets en verre 
dans la nature, de ne pas allumer 
de feux d’artifices et d’éviter les 
travaux en extérieur susceptibles 
de provoquer des étincelles. Les 
agents de la protection civile 
appellent tous les citoyens à 
contribuer à la sensibilisation aux 
dangers des feux de forêt et à faire 

preuve de sens de responsabilité et 
de civisme. Par ailleurs, un appel a 
été lancé aux citoyens à la prudence 
et à la vigilance et à signaler tout 
éventuel danger sur le numéro vert 
10-70 ou sur le numéro vert de la 
protection civile 10-21, rappelant 
que “la protection des forêts est la 
responsabilité de tous”.

Imen.B

ANNABA / BAC 
Présence des agents de la sûreté et de la protection 

civile dans les centres d’examen du BAC 
Un gage de bon déroulement des épreuves

ANNABA / GYNÉCOLOGIE-OBSTÉTRIQUE

Amélioration des services de maternité



Frontière fermée, pétrole bloqué 
La tension monte entre le Niger et le Bénin

Retraites 
Le déficit pourrait être un peu plus important 

que prévu en 2030

Cinq Nigériens ont été 
arrêtés au port béninois de 
Sèmè-Kpodji, où le brut 

en provenance du pays sahélien 
doit être chargé en bateau pour 
être livré à l’international, selon 
le monde fr. 
Jusqu’où les tensions entre le 
Niger et le Bénin autour de 
l’exportation du pétrole vont-
elles monter ? Samedi 8 juin, 
la junte au pouvoir à Niamey a 
dénoncé dans un communiqué 
le « kidnapping suivi d’une 
prise d’otage » de cinq de ses 
ressortissants arrêtés trois jours 
plus tôt au port béninois de Sèmè-
Kpodji. C’est là que le pétrole 
brut puisé dans les gisements 
d’Agadem, dans l’est du Niger, 
doit être chargé en bateau pour 
être livré à l’international, en 
vertu d’un accord signé entre 
Niamey, Porto-Novo et la China 
National Petroleum Corporation 
(CNPC) en 2019.
Le régime militaire a prévenu 
qu’il prendrait « toutes les 
dispositions » pour obtenir « 
la libération sans conditions » 
de ces citoyens, tous employés 

selon lui de Wapco, l’entreprise 
gestionnaire du transport du 
brut. Mais pour le Bénin, « au 
moins deux parmi ces personnes 
sont des agents nigériens au 
service du Conseil national 
pour la sauvegarde de la patrie 
[CNSP, l’organe décisionnaire 
de la junte nigérienne] », a 
dénoncé Elonm Mario Metonou, 
le procureur spécial de la Cour 
de répression des infractions 
économiques et du terrorisme 
(Criet), lors d’une conférence 
de presse organisée jeudi à 
Cotonou.

« Au lieu d’emprunter l’entrée 
principale et de s’enregistrer 
à la guérite, ces personnes 
ont préféré utiliser une entrée 
dérobée située à l’arrière du site 
» et « se sont fait confectionner 
pour la circonstance des faux 
badges d’employés de Wapco 
», a précisé le procureur. Cette 
arrestation a envenimé les 
relations entre le Bénin et le 
Niger, au plus bas depuis le coup 
d’Etat de juillet 2023 à Niamey. 
Engagé sur une ligne ultra-
souverainiste, le régime militaire 
nigérien suspecte Porto-Novo de 

vouloir l’empêcher de contrôler 
le chargement du pétrole sur un 
gros-porteur arrivé dans les eaux 
territoriales béninoises fin mai.
Fermeture des vannes
« Il n’est plus question pour 
quelque motif que ce soit de 
laisser un partenaire seul gérer 
nos ressources. On ne gère plus 
les biens de l’Etat du Niger 
par procuration », a fustigé le 
ministre nigérien de la justice, 
Alio Daouda, jeudi lors d’une 
conférence de presse conjointe 
avec son collègue chargé du 
pétrole, Mahamane Moustapha 
Barké. Ce dernier a pour sa 
part annoncé la fermeture des 
vannes entre Agadem et Sèmè-
Kpodji tant que les détenus ne 
seront pas libérés. D’autre part, 
le chargement des quelque 135 
000 tonnes de brut sur le gros-
porteur est pour l’heure bloqué, 
selon nos informations.
L’enjeu financier est colossal tant 
pour Niamey, Porto-Novo que 
Pékin. Inauguré en novembre 
2023, l’oléoduc d’Agadem, long 
de 2 000 km, doit permettre à 
plus de 90 000 barils de pétrole 

de transiter chaque jour depuis 
les gisements de l’Est nigérien 
jusqu’aux côtes béninoises. 
Mais depuis, l’exportation du 
brut à travers ce pipeline – qui 
représente un investissement de 
plus de 7 milliards de dollars de 
la part de la Chine, selon une 
source officielle béninoise – est 
entravée par le refus du Niger 
de rouvrir sa frontière avec le 
Bénin, fermée au lendemain du 
putsch de 2023.
Une décision qui pèse 
lourdement sur l’économie 
béninoise, car l’import-export 
en provenance et à destination 
du Niger représente près du 
tiers du trafic annuel du port 
de Cotonou. Engluée dans une 
grave crise économique depuis 
son putsch, la junte nigérienne 
compte pour sa part sur l’argent 
du pétrole pour renflouer les 
caisses de l’Etat. « Patrice Talon 
[le président béninois] le sait. Il 
utilise le pétrole comme levier de 
pression pour nous contraindre à 
rouvrir notre frontière », glisse 
une source nigérienne proche du 
dossier.

Le Conseil d’orientation 
des retraites a transmis 
à ses membres, lundi 10 

juin, son rapport annuel, qui 
montre une nouvelle dégradation 
des comptes du système au début 
de la prochaine décennie, selon le 
monde fr. 
A moyen terme, le déficit du 
système de retraite pourrait être 
un peu plus important que prévu. 
C’est l’une des conclusions 
saillantes du ¬rapport annuel du 
Conseil d’orientation des retraites 
(COR), qui a été transmis, lundi 
10 juin, aux membres de cette 
instance, dans une version quasi 
définitive, et qui doit être rendu 

¬public jeudi. Après avoir dégagé 
des excédents en 2021, 2022 et 
2023, les régimes de pension, 
pris dans leur globalité, devraient 
replonger dans le rouge, avec 
un solde entre les dépenses et 
les recettes qui serait négatif en 
2030 : le « trou » représenterait 
– 0,4 % du produit intérieur but 
(PIB), contre – 0,2 % dans les 
projections du précédent rapport 
annuel de juin 2023.
Au-delà de ce chiffrage, révélant 
une petite dégradation, le COR 
a modifié la présentation de 
ses travaux, ainsi que certaines 
hypothèses pour procéder à ses 
calculs. Les résultats, pour le long 

terme, ne recèlent pas réellement 
de surprise, mais ils offrent une 
image légèrement différente 
des perspectives financières de 
notre système par répartition 
: à partir de 2024 et pour les 
quarante-cinq années suivantes, 
aucun retour à l’équilibre ne se 
dessine. Le constat est dressé 
selon une méthode nouvelle, 
qui est critiquée par plusieurs 
syndicats, car elle met en exergue 
un déficit durable et préparerait 
ainsi, implicitement, les esprits 
à la nécessité de consentir des 
efforts supplémentaires, après la 
réforme de 2023 qui a repoussé 
de 62 à 64 ans l’âge d’ouverture 

des droits à une pension.
Si les besoins de financement en 
2030 s’avèrent plus importants 
que prévu, c’est, notamment, 
en raison d’un surcroît de 
dépenses qui n’avait pas pu 
être pris en considération dans 
le dernier rapport annuel, faute 
d’être connu à l’époque : les 
pensions servies par le régime 
complémentaire du privé Agirc-
Arrco ont été revalorisées de 4,9 
%, au 1er novembre 2023, alors 
que le COR tablait sur 3,8 %. Les 
retraites de base ont également 
bénéficié d’un coup de pouce 
encore plus énergique (+ 5,3 % 
au 1er janvier 2024). Au final, 

l’exécutif risque fort de ne pas 
atteindre son objectif : ramener 
dans le vert le système de retraite 
à l’horizon 2030. C’est pourtant 
dans cette optique que le pouvoir 
exécutif s’était placé en décalant 
de deux ans l’âge légal de départ 
à la retraite.
Des disparités selon les régimes
Par la suite, l’ensemble formé 
par les quelque quarante régimes 
existants resterait sous la ligne 
de flottaison jusqu’en 2070, avec 
un déficit égal à 0,8 % du PIB. 
Mais ce n’est pas tellement le 
pourcentage, en tant que tel, qui 
retient l’attention : c’est plus la 
manière dont il est exposé. 

Un équipage de trois 
policiers a tenté de 
contrôler, dimanche 

soir, un véhicule roulant à 
une vitesse excessive sur les 
hauteurs de Cherbourg-en-
Cotentin, selon le monde fr. 
Un jeune homme de 19 ans a été 
tué par une policière dimanche 
soir en tentant d’échapper à un 
contrôle routier à Cherbourg 
(Manche), a-t-on appris, lundi 

10 juin, auprès du procureur 
de la République Pierre-Yves 
Marot.
Vers 23 h 40 dimanche, sur 
les hauteurs de Cherbourg-en-
Cotentin, un équipage de trois 
policiers a tenté de contrôler un 
véhicule roulant à une vitesse 
excessive, écrit M. Marot 
dans son communiqué. Le 
conducteur n’a « pas obtempéré 
aux sommations » et a poursuivi 

sa route, avant d’être forcé de 
s’arrêter par le véhicule d’un 
second équipage de police.
Enquête confiée à l’IGPN
Les trois occupants ont alors 
pris la fuite à pied. L’un est 
parvenu à s’échapper, un autre a 
été interpellé et placé en garde à 
vue pour recel, le véhicule étant 
signalé comme volé, toujours 
selon le parquet.
« Le troisième individu, un jeune 

homme âgé de 19 ans originaire 
de Cherbourg-en-Cotentin, s’est 
trouvé face à deux des policiers 
du deuxième équipage et a 
bousculé volontairement l’un 
d’eux en prenant la fuite », a 
précisé le procureur.
« Le fonctionnaire a alors 
utilisé un pistolet à impulsion 
électrique » alors qu’« un autre 
agent faisait usage de son arme 
à feu, le touchant mortellement 

au niveau de la poitrine », selon 
le parquet.
La policière à l’origine du tir 
mortel était toujours en garde 
à vue lundi soir pour homicide 
volontaire. Le parquet précise 
que l’enquête, confiée à l’IGPN, 
« porte sur des faits susceptibles 
de recevoir une qualification 
criminelle pouvant justifier la 
saisine du pôle de l’instruction 
de Coutances ».
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A Cherbourg, un jeune homme de 19 ans tué 
par une policière lors d’un contrôle routier



Pyongyang envoie de nouveaux ballons d’ordures et menace 
Séoul d’une «riposte»

MaLaWI:

l’avion transportant le vice-président porté disparu

Gaza:

le Conseil de sécurité de l’ONU apporte son soutien 
au plan de trêve à Gaza

SEOUL: La Corée du 
Nord a de nouveau 
envoyé des centaines 

de ballons d’ordures vers 
la Corée du Sud et averti 
lundi qu’elle riposterait si 
Séoul poursuivait sa “guerre 
psychologique” , selon 
Arabenews.
Les relations entre les deux 
Corée traversent une période 
parmi les plus difficiles 
depuis des années.
Pyongyang a envoyé ces 
dernières semaines des 
centaines de ballons lestés 
de déchets tels que des 
mégots de cigarettes, du 

papier hygiénique, et jusqu’à 
des excréments d’animaux, 
vers son voisin du sud, dans 
ce qu’il décrit comme une 
réponse à la dissémination de 
propagande, notamment par 
tracts ou clefs USB, contre le 
régime nord-coréen par des 
militants sud-coréens.
Selon l’armée sud-coréenne 
une grande partie des 
ballons-poubelles envoyés 
dans la nuit de dimanche à 
lundi ont rencontré des vents 
contraires.
“Bien qu’ils aient lancé plus 
de 310 ballons, beaucoup 
d’entre eux ont volé en 

direction de la Corée du 
Nord”, a indiqué l’état-major 
interarmées, ajoutant qu’une 
cinquantaine de ballons 
avaient atterri au Sud jusqu’à 
présent.
Le dernier lot de ballons 
chargés d’ordures contenait 
des déchets de papier et 
de plastique, sans aucune 
matière toxique, a indiqué 
l’état-major.
La sœur de Kim et 
principale porte-parole du 
gouvernement, Kim Yo Jong, 
a averti que la Corée du Sud 
“souffrirait une humiliation 
amère en ramassant sans 

cesse des déchets de papier 
et que ce serait une tâche 
quotidienne”, dans un 
communiqué publié tôt lundi 
matin.
Elle a qualifié les tracts des 
militants sud-coréens de 
“guerre psychologique” et 
menacé Séoul de représailles 
si ses campagnes ne cessaient 
pas, selon une déclaration 
citée par l’agence de presse 
officielle KCNA.
Si Séoul “procède 
simultanément à la dispersion 
de tracts et à la diffusion par 
haut-parleur de provocations 
au-delà de la frontière, il sera 

sans aucun doute témoin de 
la nouvelle riposte” du Nord, 
a-t-elle ajouté.
“Jusqu’à présent, nous 
n’avons pas constaté de 
mouvement particulier au sein 
de l’armée nord-coréenne”, 
a tempéré un responsable 
de l’état-major sud-coréen, 
estimant le niveau de menace 
exprimé par les déclarations 
de Kim Yo Jong diffèrent de 
ce qu’il était dans le passé.
Mais même dans ce cas, 
“l’armée de Séoul répondra 
suffisamment à toute nouvelle 
réplique” nord-coréenne, a-t-
il ajouté.

Le vice-président 
réintégré du Malawi, 
Saulos Chilima, 

s’exprime lors d’une 
conférence de presse 
dans sa résidence privée 
à Lilongwe, le 5 février 
2020, suite à la décision de 
la Cour constitutionnelle de 
Lilongwe, le 3 février 2020, 
d’annuler les résultats des 
élections tripartites du 21 
mai 2019 , selon Arabenews.
LILONGWE, Malawi : 
Un avion militaire qui 
transportait le vice-président 

du Malawi, Saulos Chilima, 
est porté disparu après 
que l’appareil a échoué à 

effectuer un atterrissage 
lundi matin, a annoncé le 
gouvernement.

«Tous les efforts menés 
par les autorités aériennes 
pour entrer en contact avec 
l’appareil depuis qu’il est 
sorti des radars ont échoué 
à ce stade», a-t-il indiqué 
dans un communiqué.
L’avion, qui a décollé peu 
après 09H00 locales (07H00 
GMT), transportait le vice-
président, âgé de 51 ans, et 
neuf autres personnes.
Le président Lazarus 
Chakwera a demandé 
aux forces régionales et 
nationales de mener «des 

recherches immédiates pour 
localiser l’appareil», selon 
le communiqué.
En 2022, Saulos Chilima 
avait été suspendu de ses 
fonctions après avoir été 
arrêté et poursuivi pour 
corruption dans le cadre d’un 
scandale ayant impliqué un 
homme d’affaires anglo-
malawite.
En mai, un tribunal du 
Malawi avait annulé les 
poursuites après plusieurs 
audiences en présence de M. 
Chilima.

Mettant de côté 
ses divisions, le 
Conseil de sécurité 

de l’ONU a apporté son 
soutien au plan de cessez-
le-feu à Gaza, ajoutant son 
poids derrière la campagne 
diplomatique menée par les 
Etats-Unis pour promouvoir 
cette proposition en trois 
phases , selon Arabenews.
La résolution préparée 
par les Américains -qui a 
recueilli 14 voix pour, la 
Russie s’abstenant- “salue” la 
proposition de trêve annoncée 
le 31 mai par le président Joe 
Biden.
La résolution, affirmant 
qu’Israël a “accepté” ce plan, 
presse le Hamas également de 
“l’accepter et appelle les deux 
parties à appliquer pleinement 

ses termes sans délai et sans 
conditions”.
Après plus de huit mois 
de guerre, le plan prévoit, 
dans une première phase, un 
cessez-le-feu de six semaines 
accompagné d’un retrait 
israélien des zones densément 
peuplées de Gaza, de la 
libération de certains otages 
enlevés lors de l’attaque 
du Hamas et de prisonniers 
palestiniens détenus par Israël.
“Ce Conseil a envoyé un 
message clair au Hamas: 
acceptez l’accord de cessez-
le-feu sur la table. Israël 
l’a déjà accepté et les 
combats pourraient s’arrêter 
aujourd’hui si le Hamas faisait 
de même”, s’est félicitée 
l’ambassadrice américaine 
à l’ONU Linda Thomas-

Greenfield.
Largement critiqués pour 
avoir bloqué plusieurs projets 
de résolution appelant à un 
cessez-le-feu à Gaza, les Etats-
Unis, alliés d’Israël, n’avaient 
de cesse de se justifier ces 
derniers mois, assurant qu’une 
trêve ne pouvait venir que 
d’un accord sur le terrain et 
non d’un appel unilatéral du 
Conseil.
“Ce texte n’est pas parfait, 
mais il offre une lueur d’espoir 
aux Palestiniens”, a réagi 
l’ambassadeur algérien Amar 
Bendjama.
Le Hamas a également salué 
cette résolution et assuré de 
sa volonté de “coopérer avec 
les frères médiateurs pour 
entamer des négociations 
indirectes concernant la mise 

en œuvre de ces principes”.
Signe de la campagne 
diplomatique américaine tous 
azimuts, le secrétaire d’Etat 
américain Antony Blinken 
était de retour au Proche-
Orient lundi pour promouvoir 
le plan de cessez-le-feu.
Les Etats-Unis font clairement 
peser sur le mouvement 

islamiste palestinien la 
responsabilité première de 
l’accepter.
Mais si Joe Biden a décrit le 
plan comme venant d’Israël, 
le Premier ministre Benjamin 
Netanyahu a dit vouloir 
poursuivre la guerre jusqu’à 
la destruction du Hamas et les 
divisions politiques dans son 
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eN : 
Petkovic : « C’est la victoire de 24 joueurs »

eN :
Houssem Aouar a fait le job

eN :
Atal, « On avait besoin de cette victoire »

Petkovic a donc décroché 
sa toute premiere victoire 
en match officiel avec 

l’Algérie. Il était à l’aise au 
moment de répondre aux 
questions des journalistes après 
le match. Il met l’accent sur le 
discours durant la mi-temps qui 
a changé la donne. 
«Entre les mi-temps on a parlé 
avec les joueurs. On a dit 
qu’après la sortie du vestiaire 
que la 2e doit être meilleure, 
l’’essentiel aussi c’était d’oublier 
ce qui s’est passé en première 
et tout donner et lorsqu’on a 
réussi ça, notre qualité a fait la 
différence. Je veux féliciter les 
joueurs pour ce qu’ils ont fait en 
2e période. Ils ont montré qu’ils 
avaient les moyens.»

«Nos qualités ont fait 
la différence»

«L’essentiel, c’est d’avoir gagné 
contre une équipe qui avait 
aussi 6 points. On savait que le 

match allait être difficile, et ce 
qu’on a vu l’a confirmé, surtout 
en première periode, où on a 
manqué de précision. On a raté 
des passes. Le team de l’Ouganda 
était plus adroit, c’est une équipe 
intéressante. La touche de leur 
entraîneur était visible.»
«On apprend à chaque match 

et on a beaucoup appris 
aujourd’hui»

«On doit apprendre de chaque 
match, et aujourd’hui on a appris 
aussi. On doit être plus relaxe, 
tout en restant concentrés. La 
concentration doit rester au max. 
Il faut avouer que le match perdu 
contre la Guinée on aurait dû le 
gagner, mais c’est une leçon qui 
nous a servi.»
«Il faut savoir réagir quand ça 

va mal»
«Il faut avoir la qualité dans la 
réaction, et s’adapter, tout en 
donnant un plus quand ça ne 
marche pas et de rester humble 

et calme.»
«A chaque fois qu’on fait une 

faute on le paye cash»
«On a commis 2 à 3 fautes. Il 
ne faut pas douter du plan tracé, 
mais aujourd’hui on a vérifié 
qu’à chaque fois on fait une 
erreur on paye ça cash. J’ai parlé 
aux joueurs, leur disant que c’est 
important de gagner car en 2024 
il n’y aura plus de matches de 

Coupe du monde.»
«Les 5 changements, c’était 

pour ramener de la fraîcheur»
«Je ne pense pas qu’on a trouvé 
les solutions vu notre première 
période (rire). Non, j’ai changé 5 
joueurs par rapport au match de 
jeudi. On a cherché la fraîcheur, 
il fallait le faire.
On n’a pas joué pas avec 11 ou 
16 mais avec 24 joueurs. On a eu 

plus de réussite par rapport a ce 
qu’on voulait faire.»

«En voyant nos 2 premières 
périodes, on aurait dit qu’on 
n’a jamais joué ensemble»

«Le mental, on y travaille 
souvent. Parfois ça marche et 
parfois non. Si on regarde la 
première période du premier 
match et celle d’aujourd’hui, on 
aurait dit qu’on n’a jamais joué 
ensemble, mais les 2es périodes 
étaient différentes. Contre la 
Guinée on a joué mais on n’a pas 
marqué, mais aujourd’hui ça a 
bien bougé, on a été plus actifs.»

«L’ambiance m’a rappelé la 
CM 2010»

Pour terminer, Petkovic a évoqué 
sa première rencontre drivée en 
Afrique subsaharienne. «Oui, 
c’est quelque chose de beau. Je 
salue cette équipe ougandaise. 
Quant à l’ambiance, elle m’a 
rappelé celle de la Coupe du 
monde en Afsud.»

Après une première mi-
temps cataclysmique où 
on ne voyait émerger ni 

projet de jeu ni leader, Houssem 
Aouar a pris les choses en 
main et a permis de changer la 
physionomie du match.
Exit Brahimi, son brassard de 
capitaine et sa responsabilité 
d’animation du jeu, Vladimir 
Petkovic a du recomposer son 
milieu avec l’incorporation 
d’Ismael Bennacer - dont 
l’absence au premier match a fait 
couler beaucoup d’encre - ainsi 
que Houssem Aouar.
Nabil Bentaleb reconduit a 
encore une fois semblé de trop, 
soit trop proche de la défense 
sans quasiment rien apporter 
dans la récupération soit montant 
trop loin en laissant des espaces 
derrière lui. A la relance c’est 

pareil, ses passes latérales ne 
sont pas toujours données dans 
le bon timing pour mettre ses 
coéquipiers dans les meilleures 
conditions et ses longues balles 
vers l’avant arrivaient presque 

toujours chez l’adversaire.
Dans cette construction chaotique 
Bennacer arrivait parfois à 
surnager mais il était souvent 
oublié par ses coéquipiers, 
notamment Mandi puis il finissait 

par faire de mauvais choix alors 
qu’il avait un Attal virevoltant à 
ses cotés. Benrahma se retrouvait 
souvent dans une position axiale 
alors que Aouar semblait trop 
isolé sur le le côté gauche avec 
un Ait Nouri hors de forme.

Il a donné de la voix 
et le tempo en seconde période
Vers la fin de la première période 
alors qu’on ne voyait personne 
pouvoir assumer la direction du 
jeu; Aouar a commencé à sortir 
de sa carapace et donner de la 
voix, là où on aurait plus attendu 
Bennacer le faire.
On a ensuite vu Aouar passé 
à droite dès le début de la 
seconde mi-temps sonner la 
révolte, demander les ballons 
et finalement inscrire ce but 
égalisateur très vite.
Par la suite c’est lui qui donnait le 

tempo, anticipant intelligemment 
les pas de l’adversaire, avançant 
en protégeant sa balle et 
provoquant ainsi plusieurs 
fautes. Ce fut encore mieux avec 
l’entrée de Zerrouki en terme de 
fluidité.
Il n’a pas été le seul a impulser 
le changement puisqu’on a 
enfin réussi à jouer plus dans la 
profondeur et profiter de la vitesse 
d’Amoura mais il a su assumer 
un rôle de leader technique au 
moment où personne ne semblait 
capable de le faire.
On ne peut pas présager l’avenir 
mais Aouar jusque là assez 
timoré en sélection qui semblait 
parfois se cacher entre les lignes 
a enfin apporté, grâce à sa vista 
technique, le petit plus qu’on 
demande à un grand joueur dans 
des moments de crise.

Le latéral droit algérien, Youcef Atal 
s’est exprimé à la fin de la rencontre 
Ouganda-Algérie. Le joueur s’est 

montré soulagé et a indiqué que la sélection 
a tout donner pour décrocher les trois 
points.
Youcef Atal s’est montré soulagé après le 
match Ougada-Algérie remporté par les 
Verts 2-1. Il déclare que l’Equipe Nationale 
avait besoin de cette victoire pour rester 
dans la course des éliminatoires à la Coupe 
du Monde 2026 : « On avait besoin de 
cette victoire. On voulait remporter le 
premier match mais nous n’avons pas 
réussi. Aujourd’hui on voulait remporter 
la rencontre pour rester dans la course. On 
n’est peut-être pas très bien rentré dans le 

match mais nous avons fait tout ce qu’on a 
pu en deuxième mi-temps. On savait qu’on 
avait les qualités et qu’on pouvait faire 
mieux. Al hamdulilah nous avons marqué 2 
buts et nous allons rentrer avec les 3 points. 
»
Interrogé sur la mauvaise entame de match 
des Verts, l’international algérien confie 
que les joueurs sur le terrain prenaient 
certainement de mauvaises décisions et 
ressentaient une certaine pression : « En 
première mi-temps on prenait peut-être les 
mauvaises décisions et on avait une pression 
négative mais al hamdulilah en deuxième 
mi temps on s’est dit qu’on pouvait faire 
mieux et qu’on pouvait jouer sans pression 
et donner tout ce qu’on avait. »
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La Juventus va offrir une recrue à 60 M€ à Thiago Motta

Le Barça prépare un échange complètement fou 
avec le Bayer Leverkusen

jeux Olympiques 2024 :
Thierry Henry appelle Rayan Cherki

La direction de la Juventus 
va offrir un joli cadeau 
à son futur entraîneur 

Thiago Motta…
Dans les prochains jours, la 
Juventus de Turin officialisera 
la signature de Thiago Motta. 
L’ancien milieu de terrain 
quittera ainsi Bologne, avec qui 
il a réalisé une superbe saison, 
pour prendre les commandes 
d’une équipe piémontaise qui 
veut retrouver les sommets de 
la Serie A. La Juventus va donc 
démarrer un nouveau cycle 
post-Allegri, et forcément, ça va 
aussi bouger dans l’effectif.
Il y a ainsi déjà plusieurs 
dossiers chauds sur la table. La 
prolongation d’Adrien Rabiot 
à gérer, les pistes Morata, 

Koopmeiners, Calafiori ou 
encore Di Gregorio ; autant dire 
qu’il va y avoir de nouvelles 
têtes dans l’effectif turinois. Et 
comme l’indiquent Relevo ainsi 
que d’autres médias, la direction 
de la Juventus est très proche 
de boucler la signature d’un 
nouveau joueur.
Deux joueurs feront le chemin 

inverse
C’est Douglas Luiz, le milieu 
de terrain brésilien d’Aston 
Villa. L’ancien du City Group, 
qui appartient à l’écurie de 
Birmingham depuis 2019, 
devrait ainsi s’engager avec 
la Juventus dans une sacrée 
opération. Aston Villa recevra 
effectivement 20 millions 
d’euros, ainsi que deux joueurs 

turinois : l’Américain Weston 
McKennie ainsi que l’Anglais 
Samuel Iling-Junior.
Une opération qui inclut donc 
du cash et deux joueurs, pour 
un total estimé à 60 millions 
d’euros par les deux directions. 
Les discussions vont dans le bon 
sens entre les deux formations et 
tout indique qu’un accord sera 
trouvé relativement rapidement. 
La Vieille Dame doit aussi se 
mettre d’accord avec le joueur, 
auteur d’une sacrée saison sous 
les ordres d’Unai Emery. Le 
milieu de 26 ans a inscrit 9 buts 
et délivré 5 passes décisives en 
35 matchs de Premier League et 
sera un superbe renfort pour les 
Bianconeri…

Voulant se renforcer 
malgré des finances 
dans un état délicat, le 

FC Barcelone prospecte. Le club 
catalan a ciblé un des cadres du 
Bayer Leverkusen et pourrait 
mettre Ansu Fati dans la balance.
La saison a été exceptionnelle 
pour le Bayer Leverkusen avec 
un doublé historique Bundesliga 
- Coupe d’Allemagne. Le 
Werkself a survolé la saison 
et a fait éclore de nombreux 
talents. Parmi eux, on retrouve 
évidemment Jeremie Frimpong 
(23 ans). Le piston néerlandais a 
fait des ravages dans son couloir 
droit et termine la saison avec 
14 buts et 12 offrandes en 47 
matches. Alors que son contrat 
court jusqu’en juin 2028, le natif 

d’Amsterdam est l’un des rares 
joueurs du Bayer Leverkusen 
qui se prédestine vers un départ 
et le Paris Saint-Germain s’est 
notamment positionné.
Pour autant, les Franciliens ne 

sont pas les seuls. Selon Sport, 
le FC Barcelone est aussi sous 
le charme du joueur. Le nouveau 
coach des Blaugranas Hans-
Dieter Flick est particulièrement 
séduit par le profil de Jeremie 

Frimpong et aimerait bien 
l’attirer du côté de la Catalogne. 
Le problème c’est que ce 
dossier s’annonce compliqué 
et couteux. Le second point est 
le plus préoccupant pour le FC 
Barcelone qui est limité sur le 
plan financier, mais ne manque 
pas d’idées pour arriver à ses 
fins.

Le Barça veut Jeremie 
Frimpong

Pour se faire, les Blaugranas 
pourraient ainsi faciliter le 
dossier en intégrant des joueurs 
dans l’équation pour faire baisser 
le montant demandé par le 
Bayer Leverkusen. Et dans cette 
optique, les Catalans ont ciblé 
Ansu Fati qui pourrait plaire au 
Bayer Leverkusen. Avec un prêt 

pour l’ailier de 21 ans ou alors 
un transfert à prix réduit (entre 
10 et 15 millions d’euros), le 
FC Barcelone pourrait ainsi 
diminuer le prix à payer pour 
Jeremie Frimpong.
Le Bayer Leverkusen 
apprécierait par ailleurs le 
profil d’Ansu Fati, mais ce ne 
sera pas facile puisqu’il faudra 
convaincre le joueur. Ansu Fati 
semble déterminé à effectuer la 
pré-saison dans l’équipe d’Hansi 
Flick pour se battre pour une 
place dans l’équipe. Une position 
qui mettrait fin au possible 
échange avec Jeremie Frimpong. 
Voulant renforcer ses flancs, le 
FC Barcelone entend bien attirer 
le Néerlandais pour son côté 
droit de la défense.

Face aux nombreux refus 
essuyés, Thierry Henry a 
décidé de convoquer trois 

nouveaux joueurs pour participer 
aux Jeux Olympiques. Le 
sélectionneur fait appel à Rayan 
Cherki mais aussi Chrislain 
Matsima et Andy Diouf.
Petit coup de tonnerre dans la 
sélection olympique de Thierry 
Henry. Après les nombreux 
refus de joueurs initialement 
appelés, retenus par leur club, 
le sélectionneur a fait appel 
à trois nouveaux éléments 
avec Chrislain Matsima 
(Monaco), Andy Diouf (Lens) 
et surtout Rayan Cherki (OL). 
Ils participeront au stage de 
préparation aux Jeux Olympiques 
2024 qui démarre le 16 juin au 
CNF Clairefontaine, annonce 
ce mardi un communiqué de 
l’équipe de France olympique.
«À la suite des indisponibilités 
des joueurs Lucas Chevalier, 
Bafodé Diakité, Lenny Yoro 

(LOSC), Bradley Barcola, 
Warren Zaïre-Emery (PSG) et 
Mathys Tel (Bayern Munich), 
le sélectionneur des U23, 
Thierry Henry, a décidé de 
convoquer Chrislain Matsima 
(AS Monaco), Andy Diouf 
(RC Lens) et Rayan Cherki 
(Olympique Lyonnais) pour le 
stage de préparation aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024», 
précise le message publié par le 
service de presse des Bleus.

Cherki sera aux JO
C’est finalement une décision 
logique puisque le sélectionneur 
avait communiqué une pré-
liste de 25 joueurs le 3 juin 
dernier, sans savoir qui pourrait 
être définitivement intégré. 
Depuis et comme le résume 
le communiqué de l’équipe 
de France, beaucoup de clubs 
comme le LOSC et le PSG ont 
refusé de libérer leurs joueurs. 
Si les cas de Warren Zaïre-
Emery et de Bradley Barcola, 

tous les deux convoqués pour 
l’Euro, s’expliquent, c’est moins 
évident pour les Lillois.
Le sélectionneur a fait appel 
à trois éléments qu’il connaît 
plutôt bien. Henry a ses 
connexions à Monaco et a pu 
prendre des renseignements 

sur le défenseur. Pour Diouf et 
Cherki, ils étaient tous les deux 
du premier rassemblement de 
mars dernier. Le Lyonnais a 
également été régulièrement 
convoqué chez les Espoirs 
depuis le début du mandat de 
l’ancien attaquant. Ils rejoignent 

un groupe qui s’apprête à 
affronter le Paraguay (4 juillet), 
la République Dominicaine (11 
juillet) et le Japon (17 juillet) 
en préparation avant le début 
des JO (États-Unis le 24 juillet, 
la Guinée le 27 juillet et la 
Nouvelle-Zélande le 30 juillet).

Sport International 13
Mercredi 12 Juin2024



Mercredi 12 Juin 2024

15High-TechSeybouSe Times

L’iPhone 15 devient obsolète

Wagoneer S de 600 ch, la Jeep qui veut grimper 
aux arbres

Surfshark One : découvrez le bouclier de sécurité ultime 
avec un VPN

L’arrivée d’Apple 
Intelligence va donner 
un coup de vieux à 

certains appareils de l’entreprise 
américaine. Le géant de la tech a 
prévenu que seuls deux modèles 
d’iPhone pourront accueillir son 
intelligence artificielle : l’iPhone 
15 Pro et l’iPhone 15 Pro Max. 
Tant pis pour l’iPhone 15 et 
l’iPhone 15 Plus, pourtant sortis 
au même moment.

C’était le cœur de la conférence 
WWDC 2024 organisée le 10 
juin par Apple. L’entreprise 
américaine se lance pleinement 
dans l’intelligence artificielle 
(IA) générative. Trois annonces 
spécifiques ont marqué la keynote 
: l’inclusion de ChatGPT dans 
iOS, la mutation de l’assistant 
vocal Siri et l’arrivée d’Apple 
Intelligence.

À grand renfort de vidéos de 

démonstration, Apple a donc 
donné un aperçu du futur de 
l’iPhone et d’iOS, dont la 
nouvelle version iOS 18 est 
attendue pour septembre. 
Plusieurs générations d’iPhone 
seront éligibles à iOS 18, y 
compris des modèles lancés en 
2018. De quoi espérer déployer 
rapidement Apple Intelligence 
sur un large parc d’appareils ?

 Pas d’Apple Intelligence sur 
l’iPhone 15 et l’iPhone 15 Plus

Il n’en sera rien. Outre un 
prérequis logiciel pour accéder 
à Apple Intelligence (iOS 18 
pour l’iPhone, mais également 
iPadOS 18 et macOS Sequoia 
pour l’iPad et Mac), il y a un 
préalable matériel qui laissera 
beaucoup de monde sur le bord 
de la route. Apple Intelligence 
ne sera disponible que sur deux 
modèles d’iPhone.

Côté smartphone, les deux 
seuls produits compatibles avec 
l’IA d’Apple sont l’iPhone 15 
Pro et l’iPhone 15 Pro Max — 
qui sont les deux produits les 
plus coûteux de la gamme. De 
fait, cela exclut l’iPhone 15 et 
l’iPhone 15 Plus. Cela, alors que 
ces deux téléphones sont sortis à 
la même période que le 15 Pro et 
le 15 Pro Max.

De quoi exaspérer, sans doute, 
celles et ceux qui ont fait 
l’acquisition récente d’un nouvel 
iPhone en pensant mettre la main 
sur le nec-plus-ultra de ce que 
propose Apple. Il y a de quoi : 
l’iPhone 15 et l’iPhone 15 Plus 
sont mis de côté, alors qu’ils 
sont tout récents (ils n’ont même 
pas un an) et qu’ils ne sont pas 
donnés (comptez entre 800 et 1 

000 euros).

Un problème de puce

L’explication ? L’iPhone 15 et 
l’iPhone 15 Plus embarquent la 
puce A16 Bionic, un composant 
lancé en 2022, mais qui apparaît 
déjà insuffisant pour faire tourner 
Apple Intelligence. L’iPhone 15 
Pro et 15 Pro Max ont droit quant 
à eux à la puce A17 Pro. C’est la 
première puce dont la finesse de 
gravure atteint les 3 nanomètres.

Le passage de la puce A16 
Bionic au modèle A17 Pro a eu 
pour effet de rajouter 3 milliards 
de transistors en plus, pour un 
total de 19 milliards (un gain de 
place obtenu par le passage d’une 
finesse de gravure de 4 à 3 nm). 
Résultat, une vélocité améliorée 
de 10 % et des améliorations 
sur divers segments (processeur 
neuronal, traitement graphique).

Jeep franchit un nouveau cap 
avec sa nouvelle Wagoneer S et 
ses 600 chevaux. Un SUV 100 
% électrique qui ne manque 
pas de faire parler de lui par sa 
puissance impressionnante et 
ses capacités hors du commun. 
Est-elle réellement capable de « 
grimper aux arbres » ? C’est ce 
que nous allons découvrir.

Avec la Jeep Wagoneer S, Jeep 
entre de plain-pied dans l’ère 
de l’électrique, sans pour autant 
sacrifier la puissance. Ce SUV 
de 600 chevaux se veut aussi 
performant que respectueux de 
l’environnement. Mais qu’est-
ce qui rend ce véhicule unique ? 
Décryptage.

Une puissance impressionnante 
pour un SUV électrique

La Jeep Wagoneer S 
affiche des caractéristiques 
impressionnantes. Avec ses 
600 chevaux, elle se positionne 
comme l›un des SUV électriques 

les plus puissants du marché 
se rapprochant des puissances 
délivrées par les Tesla Model X. 
Les Model Y et autres Volvo EX30 
offrant des versions sportives de 
400 chevaux semblent presque 
poussifs. Cette puissance est due 

à un moteur électrique innovant, 
capable de propulser le véhicule 
de 0 à 100 km/h en seulement 
3,4 secondes. Pour les amateurs 
de sensations fortes, c›est une 
véritable aubaine.

Cette performance est 
également liée à son système 
de batteries lithium-ion de 
dernière génération, associé à 
un design dont l›aérodynamisme 
est optimisé, offrant ainsi une 
autonomie de près de 500 
kilomètres. La batterie de 100 
kWh peut passer de 20 à 80 % en 
23 minutes.

Un design et des capacités tout-
terrain de haut niveau

Le design de la Jeep Wagoneer S 
n›est pas en reste. Audacieux et 
moderne, il reflète l›identité de 
la marque tout en intégrant des 
éléments futuristes. Cependant, 
c›est sur le terrain que cette Jeep 
révèle tout son potentiel. Équipée 
de technologies de pointe 
comme la traction intégrale et 
des suspensions sophistiquées, 
elle est taillée pour affronter les 
parcours les plus difficiles.
Le système de traction intégrale 
est associé à une gestion 
électronique intelligente qui 
adapte la distribution de la 
puissance en temps réel, assurant 
une adhérence optimale sur tout 
type de surface.

Pour blinder la sécurité de 
votre ordinateur, Surfshark 
One s’apparente à un véritable 
couteau suisse en associant un 
puissant VPN à un antivirus, 
un moteur de recherche privé et 
d’autres modules très utiles.

Futura évoque régulièrement les 
atouts des VPN afin de renforcer 
la sécurité et la confidentialité 
des ordinateurs et mobiles. 
Que ce soit à la maison ou en 
déplacement, ils sont une des 
meilleures solutions de sécurité. 
Mais il y a VPN et VPN... Et 

justement, la solution Surfshark 
One va bien au-delà d’un simple 
et puissant VPN. Plutôt que 
de devoir utiliser une suite de 
cybersécurité en plus, elle réunit 
le meilleur des deux mondes en 
proposant une offre tout en un. 
Elle va même encore plus loin !

Sur Windows comme sur Mac, la 
solution Surfshark One peut être 
téléchargée depuis le site officiel 
de l›éditeur après l›achat d›un 
abonnement. Le logiciel intègre 
un antivirus capable de protéger 
en temps réel l’ordinateur des 

menaces. C’est notamment le 
cas lors des téléchargements, 
ou de la réception d’e-mails 
enfermant des pièces jointes 
malicieuses. Surfshark One sait 
également réaliser des analyses 
en profondeur du système pour 
vérifier la présence éventuelle de 
nuisibles. L’outil sert également 
à bloquer l’accès à la Webcam 
par des applications suspectes 
ou qui ne sont pas autorisées. 
Dans la machinerie, c’est 
l’excellent moteur de détection 
du spécialiste de la cybersécurité 

qui est à la manœuvre.

À cet antivirus s’ajoute un 
moteur de recherche qui assure 
un maximum de confidentialité. 
La protection est également 
complète pour les Mac, ce qui 
est assez rare à noter. Pas de 
publicité indésirable, pas de 
trace ni de dépôt de cookies, 
ou encore de traçage par les 
sites Web de l’historique du 
navigateur comme c’est le 
cas normalement. Au final, 
Surfshark One rend la recherche 
d’informations de manière 

totalement privée.

Un VPN très avancé

Un autre module baptisé 

Surfshark Alert va servir, quant 

à lui, à vérifier si vos données 

ont déjà fuité sur Internet. Votre 

adresse e-mail est ainsi analysée 

pour contrôler si elle a pu être 

compromise dans le passé. Dans 

ce cas, il faudra modifier et 

renforcer le mot de passe.
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Méconnue du grand public, 
l’addiction au soleil n’est 
pas sans conséquence sur la 

santé. Brûlures, allergies, cancers…, les 
risques d’une exposition compulsive 
aux rayons ultra-violets sont majeurs.
Si son impact sur la santé est sous-
estimé, l’addiction au soleil constitue 
pourtant une réelle problématique 
de santé publique. Touchant 
majoritairement les jeunes femmes, 
ce besoin compulsif de s’exposer au 
soleil – également appelé « tanorexie 
» ou « bronzomanie » – représente, 
en effet, un facteur de risque majeur 
de cancer cutané. Comment cette 
addiction comportementale se 
manifeste-t-elle ? Quelles sont les 
solutions pour en venir à bout ?
1. Quelles sont les conséquences 
de l’addiction au soleil sur la peau ?
À très court terme, le fameux coup 
de soleil reste le principal risque 
de l’exposition excessive au soleil. 
Mais il est loin d’être le seul. Les 
professionnels de santé sont unanimes 
: les rayons ultra-violets sont néfastes 
à partir du moment où la peau y est 
exposée durablement, régulièrement 
et sans protection efficace. En effet, 
les statistiques sont alarmantes : près 
de 85 %, des cancers cutanés sont 
causés par l’exposition au soleil ou 
l’utilisation de cabines de bronzage. 

On parle de cancers photo-induits.
En France, ce sont entre 141 200 et 
243 500 cas de cancers de la peau 
qui sont diagnostiqués chaque année, 
selon Santé publique France. En outre, 
il est scientifiquement admis qu’une 
exposition excessive au soleil chez 
les enfants et les adolescents accroît 
le risque de développer un cancer 
cutané à l’âge adulte. Les carcinomes 
basocellulaires et épidermoïdes 
représentent les cancers de la peau 
les plus nombreux, tandis que les 
mélanomes, eux, sont généralement 
les plus sévères. Outre les cancers, 
le fait de s’exposer de manière 
compulsive au soleil contribue au 
vieillissement prématuré de la peau 
et peut également occasionner des 
troubles oculaires tels que la cataracte.
2. À partir de quand parle-

t-on d’addiction au soleil ?
Contrairement au tabagisme ou à 
l’alcoolisme qui sont des addictions 
dites «avec substance», la tanorexie 
fait partie des dépendances 
comportementales. Les jeux de hasard 
et d’argent représentent l’addiction 
comportementale la plus connue. 
Si l’addiction au soleil reste bien 
moins populaire, elle n’en demeure 
pas moins impactante sur la vie 
quotidienne des personnes touchées. 
En effet, on parlera de comportement 
addictif à partir du moment où 
le besoin de s’exposer au soleil 
devient envahissant et conditionne 
l’organisation d’une journée. Selon 
les premières constatations, les 
femmes entre 15 et 40 ans environ 
seraient davantage concernées 
par la tanorexie que les hommes.

Il a été reconnu que 50 à 75 % 
des patients ayant des addictions 
comportementales souffrent 
également de troubles psychologiques 
(selon le Collège national universitaire 
des enseignants d’addictologie). Dans 
le cadre de cette addiction spécifique, 
il n’est pas rare de retrouver un 
trouble de la perception du corps 
appelé dysmorphie, ou un manque 
d’estime de soi. Les femmes auraient 
alors tendance à trouver leur teint 
trop pâle, ce qui leur donnerait un 
effet «mauvaise mine». À partir 
de ce stade, le besoin d’exposition 
devient tellement envahissant qu’il 
va influer sur la qualité de vie 
personnelle et/ou professionnelle 
du patient. L’exposition devient 
une véritable nécessité qui doit 
être obligatoirement assouvie.
3. Comment lutter contre 
l’addiction au soleil ?
Comme tous les comportements 
compulsifs, l’addiction au soleil peut 
avoir d’importantes répercussions sur 
la vie quotidienne des patients, mais 
également sur leur santé. Il est donc 
important, d’une part, de détecter 
un éventuel comportement inadapté 
et, d’autre part, de mettre en œuvre 
une stratégie thérapeutique pour y 
remédier. Si l’Académie de Médecine 
définit l’addiction au soleil comme 

«une addiction au bronzage cutané, qui 
conduit à une exposition compulsive 
au soleil», le trouble ne dispose pas 
encore d’une reconnaissance officielle 
et ne bénéficie pas d’une mention 
au sein des grandes classifications 
internationales telles que le Manuel 
diagnostique et statistique des troubles 
mentaux (DSM) ou la Classification 
internationale des maladies (CIM). À 
ce titre, l’addiction au soleil ne fait pas 
l’objet de préconisations particulières 
en matière de prise en charge.
Toutefois, les personnes concernées 
par la tanorexie sont généralement 
traitées de la même manière 
que le patient touché par une 
addiction comportementale. Cela 
passe principalement par un 
accompagnement psychologique. 
En la matière, la thérapie cognitivo-
comportementale (TCC) fait partie des 
outils les plus efficaces pour modifier 
des comportements problématiques. 
Mais au-delà, il importe également 
d’identifier les facteurs sous-jacents 
à l’addiction au soleil. Le manque de 
confiance en soi, une image erronée 
de son corps ou encore la dépendance 
aux endorphines libérées par 
l’exposition solaire sont les principales 
étiologies de cette forme d’addiction.

Addiction Au soleil : 

quels sont les risques pour la peau et comment s’en défaire ?

La vitamine K est reconnue 
comme la vitamine 
essentielle pour la 

coagulation sanguine. En plus 
de son rôle antihémorragique, 
elle contribue également 
à la santé du tissu osseux.
En cas de déficit en vitamine K, 
des symptômes hémorragiques 
et osseux peuvent se manifester. 
Cependant, les carences 
alimentaires en vitamine K sont très 
rares et apparaissent généralement 
uniquement en présence de 
problèmes de santé spécifiques.
1. Les causes de la 
carence en vitamine K
La vitamine K joue un rôle crucial 
dans la coagulation sanguine, en 
contribuant à la production de 
protéines nécessaires à la formation 
de caillots sanguins. Comme 
l’indique le laboratoire Biomnis, 
on la trouve principalement dans 
les légumes verts à feuilles, tels 
que le chou frisé, les épinards 
et le brocoli, mais aussi dans le 
foie, l’huile de soja et l’huile de 
colza. Les carences en vitamine 
K sont rares, mais peuvent 
survenir dans certaines situations :
• Apport alimentaire 

insuffisant en vitamine K : 
un régime pauvre en légumes 
verts à feuilles et autres 
sources de vitamine K peut 
exposer à un risque de carence.
• Malabsorption 
des graisses : la vitamine 
K étant liposoluble, des 
problèmes d’absorption des 
graisses peuvent entraver son 
assimilation par l’organisme.
• Prise d’anticoagulants 
: certains anticoagulants, comme 
la warfarine, interfèrent avec 
l’action de la vitamine K, 
ce sont les antivitamines K.
• Maladies du foie : 
le foie joue un rôle essentiel 
dans la synthèse des protéines 
de coagulation dépendantes 
de la vitamine K. Une maladie 
hépatique peut altérer ce 
processus et favoriser une carence.
2. Les symptômes d’une 
carence en vitamine K
Selon le Manuel MSD, le 
symptôme principal d’une 
carence en vitamine K est 
le saignement. Cela peut se 
manifester par des ecchymoses 
faciles, des saignements de nez, 
des saignements des gencives, 

des saignements abondants 
pendant les menstruations, ou 
des saignements prolongés après 
une blessure ou une intervention 
chirurgicale. Dans les cas graves, 
des saignements internes peuvent 
survenir, ce qui peut entraîner 
des vomissements de sang, du 
sang dans les selles ou des selles 
noires goudronneuses. Chez 
les nourrissons, une carence 
en vitamine K peut entraîner 
une hémorragie cérébrale, 
potentiellement mortelle. Outre les 
saignements, d’autres symptômes 
peuvent apparaître, tels qu’une 
fatigue, une faiblesse osseuse et 
des douleurs abdominales. La 
carence en vitamine K est rare 
chez les adultes en bonne santé, 
mais elle est plus susceptible de se 
produire chez les personnes qui :
• suivent un régime 
alimentaire pauvre en aliments 
riches en vitamine K, tels que les 
légumes verts à feuilles, le brocoli, 
le chou et les choux de Bruxelles ;
• présentent des problèmes 
d’absorption des graisses, ce qui 
peut empêcher le corps d’absorber 
la vitamine K des aliments ;
• prennent des 

anticoagulants, tels que la 
warfarine, qui interfèrent avec 
l’action de la vitamine K.
3. Carence en vitamine K : que faire ?
Le traitement de la carence en 
vitamine K varie en fonction de 
la gravité de la carence et de sa 
cause sous-jacente. Pour les cas 
légers, une supplémentation orale 
en vitamine K est généralement 
suffisante, tandis que pour les 
cas plus graves, une injection de 
vitamine K peut être nécessaire. 
Si la carence est causée par un 
médicament antivitamine K, pour 
lequel une surveillance biologique 
régulière est nécessaire, alors :

• La dose du médicament 
peut devoir être ajustée.

• Des suppléments de 
vitamine K peuvent être nécessaires.

Des changements de mode de 

vie peuvent être mis en place :

• Augmenter l’apport 
alimentaire en aliments riches en 

vitamine K : légumes verts à feuilles 

(chou frisé, épinards, brocoli), 

foie, huile de soja, huile de colza.

• En cas de prise 
d’anticoagulants, discuter avec 

votre médecin de l’interaction 

potentielle avec la vitamine K.

Carence en vitamine K :
quels sont les symptômes et que faire ?
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Lors d’un interview 
accordée à Femme 
Actuelle, le docteur 

Marco, spécialiste en chirurgie 
esthétique, nous a dévoilé 
l’une des causes principales du 
fameux double menton et la 
méthode pour s’en débarrasser 
sans passer par la case chirurgie 
esthétique.

Chaque visage est unique. 
Que ce soit au niveau de la 
qualité de la peau ou bien de 
la forme, les différences sont 
nombreuses. Certains doivent 
faire face aux taches brunes, à 
l’acné, aux filaments sébacés… 
D’autres sont, quant à eux, 
confrontés au relâchement de 
la peau à certains endroits bien 
spécifiques : le cou, le front, le 
contour des lèvres ou encore 
les fameuses pattes d’oie, sans 
oublier le double menton… 
Si, pour certaines zones c’est 
un processus tout à fait normal 
car au fil du temps notre peau 
perd en collagène et en élastine, 
en ce qui concerne le double 
menton, en réalité, la cause peut 
être toute autre. En effet, dans 
la plupart des cas, elle résulte 
d’une mauvaise habitude que 

nous avons au quotidien avec 
notre téléphone… Lors d’une 
interview accordée à Femme 
Actuelle, Oren Marco, docteur 
spécialisé dans la chirurgie 
esthétique, nous explique ce 
phénomène et nous livre ses 
conseils.

Quelles sont les causes du 
double menton ? L’impact du 
téléphone portable

Les changements hormonaux, 
l’âge, la prise de poids ou 
encore les prédispositions 
génétiques sont les causes les 
plus connues du double menton. 
Mais ce ne sont pas les seules… 
Selon le chirurgien esthétique 
Oren Marco, les smartphones 
pourraient également jouer un 
rôle.

En effet, si l’utilisation 
excessive du téléphone portable 
influe sur notre sommeil, notre 
concentration ou encore nos 
yeux, c’est aussi le cas pour la 
forme de notre visage. Le double 
menton est «un effet qui est lié 
à l’utilisation du smartphone 
de manière excessive, puisque 
si on regarde bien, on est tous 
en train de regarder notre 
téléphone en pointant vers le 

bas. Quand on fait ça, on relâche 
la pression sur les muscles 
des cervicales et du plancher 
buccal», indique le spécialiste 
en chirurgie esthétique. Cette 
position universelle qui consiste 
à pencher la tête vers l’avant 
pour regarder l’écran de son 
téléphone portable, favorise 
donc cet effet de double menton. 
«Sous la langue, on a une 
vingtaine de petits muscles et si 
ces muscles sont relâchés et ne 
sont pas musclés, le plancher 
buccal s’affaisse», précise 
l’expert.

L’affaissement de la 
colonne cervicale associé à 
l’affaissement du plancher 
buccal (lié au mauvais 
positionnement de la langue) 
«donne l’impression d’avoir une 
grosseur sous le menton. Bien 
souvent les gens pensent que 
c’est du gras ou un relâchement 
de peau, mais en fait c’est 
un relâchement musculaire», 
affirme le spécialiste en 
chirurgie esthétique.

Quelles sont les solutions pour 
éliminer l’effet double menton ?

Pour corriger l’effet double 
menton sans passer par la case 

chirurgie esthétique, plusieurs 
actions sont nécessaires : «le 
bon positionnement de la langue 
au palais, la mise en action 
des muscles cervicaux et du 
plancher buccal en positionnant 
correctement son smartphone à 
hauteur du regard», recommande 
Oren Marco. Il explique que 
dans 80 % des cas, ce sont ces 
facteurs qui sont responsables 
du double menton. Ils peuvent 
donc être corrigés grâce à ces 
simples habitudes à adopter au 
quotidien. L’expert en chirurgie 
nous rassure, «il n’y a rien de 
définitif, ça va partir. Sauf si, 

on a une concomitance avec 
d’autres facteurs». Ces derniers 
peuvent être une prise de poids 
ou le relâchement de la peau lié 
à l’âge.

Et si l’utilisation du téléphone 
peut être responsable de l’effet 
double menton, elle favorise 
aussi l’apparition des rides au 
niveau du cou et du décolleté. 
C’est ce que l’on appelle les 
rides du smartphone. Bonne 
nouvelle, les solutions sont les 
mêmes. En corrigeant le double 
menton, vous éviterez ces 
indésirables !

Changer de couleur de cheveux, 
c’est tentant, mais cela demande 
de l’entretien. Avant de franchir 
le pas, découvrez les conseils 
d’une professionnelle pour 
connaître la fréquence d’entretien 
que va demander votre nouvelle 
coloration en fonction de la 
technique choisie.

Que vous souhaitiez camoufler 
quelques cheveux blancs ou 

tout simplement changer de tête 
momentanément, vous envisagez 
une coloration, sans vraiment 
savoir ce que cela implique en 
termes d’entretien, ni vers quelle 
technique vous tourner. Ambre 
Dupont, coiffeuse au studio CUT 
BY FRED, nous éclaire.

Teinture des cheveux : à quelle 
fréquence faut-il refaire sa 
coloration ? Une coiffeuse répond

Si on reprend la question à 
la racine (sans mauvais jeu 
de mots), on doit en général 
retourner chez le coiffeur dès 
lors que nos cheveux ont poussé 
et donc que notre base naturelle 
vient créer une démarcation 
avec la coloration réalisée. «En 
moyenne nos cheveux poussent 
d’un centimètre par mois», 
entame la professionnelle. Quant 

à la fréquence de vos passages en 
salon, pour Ambre Dupont, tout 
dépend du rapport de chacun avec 
son image.

«Si on a une coloration qui couvre 
à 100 % les cheveux blancs 
et que nos racines repoussent, 
tout est une question de choix 
personnel… Est-ce qu’on peut 
s’aimer un peu ? Beaucoup ? 
Ou pas du tout avec des racines 

visibles… ?», explique-t-elle. 
Avant de préciser : «Si la réponse 
est pas du tout, vous êtes bonne 

pour voir votre coiffeur préféré 

toutes les 4 semaines, quand 

d’autres pourront attendre tous les 

2 mois ! On doit faire en fonction 

de soi surtout et de l’acceptation 

de son reflet !», résume-t-elle.

La chevelure est l’élément qui 
sublime nos traits. Et dès que les 
beaux jours arrivent (même s’ils 
tardent un peu, on ne désespère 
pas), on a souvent envie d’opérer 
un petit changement. Parfois c’est 
la couleur que l’on aime modifier, 
que ce soit en adoptant un beau 
balayage inversé pour fondre ses 
cheveux blancs naturellement ou 
le brownie batter pour donner 
de la dimension à une chevelure 
brune.

Qu’est-ce le bell bottom bob, 
ce carré chic et espiègle ultra 
tendance pour l’été ?

Le coiffeur britannique 
l’introduit comme étant le carré 
le plus fun et le plus espiègle du 

moment. «Si vous aimez l’idée 
d’une coupe mi-longue ou courte 
mais que vous voulez quand 
même conserver du mouvement 
et laisser vos cheveux vivre, 
cette coupe est pour vous. 
Le plus amusant, c’est que le 
nom de cette coupe est inspiré 
d’un jean», explique l’expert 
capillaire.

Il s’agit du bell bottom bob, 
qui reprend l’idée d’un jean à 
la coupe évasée, avec cet effet 
un peu de cloche, d’où le nom 
‘bell’. «Cela donne du fun à 
votre allure. La plupart des gens 
qui font un carré, se battent 
contre les pointes qui rebiquent 
vers l’extérieur au niveau des 

épaules, or c’est exactement 
ce qui rend ce carré flirty et 
fun», poursuit Tom Smith. Il a 
été adopté par d’incontestables 
fashionistas comme Gigi Hadid, 
Penelope Cruz ou encore Christy 
Turlington.

Ce carré se porte aussi bien 
mi-long que court. Le coiffeur 
précise tout de même que la 
version mi-longue sera très 
facile à coiffer au quotidien pour 
obtenir ces pointes tournées vers 
l›extérieur, quand la version sur 
cheveux courts demandera un 
peu plus d›effort de coiffage 
mais avec de bons outils, c›est 
possible !

combien de temps attendre entre deux couleurs 
de cheveux ? 

Bell bottom bob : le carré tendance ultra élégant de l’été

l’utilisation du téléphone portable pourrait favoriser 
le double menton



La première édition du 
Salon national du livre 
pour enfant s’est ouverte, 

lundi, au Palais de la culture 
Moufdi-Zakaria, organisée 
par le ministère de la Culture 
et des Arts, dans l’objectif de 
promouvoir le livre et la lecture 
notamment chez l’enfant.

La cérémonie d’ouverture a 
été présidée par la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, en présence du 
ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laid Rebiga, 
de la déléguée nationale à la 
protection de l’enfance, Meriem 
Cherfi, du président du Conseil 
national des droits de l’Homme 
(CNDH), Abdelmadjid Zaalani, 
en sus d’éditeurs, d’écrivains  
et d’intellectuels, ainsi que de 
représentants d’organismes et 
d’institutions culturels.

Mme Mouloudji a indiqué 
que le Salon national du livre 
pour enfant est organisé «dans 
le cadre de la mise en œuvre 

de la stratégie du ministère 
de la Culture et des Arts 
pour stimuler l’intérêt de la 
lecture et promouvoir le livre 
en Algérie», précisant que la 
nouvelle édition de ce rendez-
vous culturel dédié à l’enfant 
connait la participation de 

plus de 58 maisons d’édition 
algériennes.

Le Salon, a-t-elle ajouté, 
accueillera un nombre d’enfants 
palestiniens en vue d’»apaiser 
les souffrances qu’ils ont 
endurées» et de leur permettre 
«de s’intégrer avec leurs frères 

algériens afin qu’ils puissent 
revenir progressivement à la vie 
normale et les préparer pour la 
prochaine rentrée scolaire».

Pour sa part, M. Rebiga a 
affirmé que le livre «est un levier 
primordial pour la préservation 
de la Mémoire nationale», 
ajoutant qu’il est également 
«un pivot incontournable pour 
l’écriture de l’histoire de la 
mémoire nationale».

Il a également souligné que le 
ministère des Moudjahidine 
et Ayant-droit «s’oriente 
davantage vers la promotion 
et la vulgarisation du livre 
numérique».

Par ailleurs, Mme Mouloudji 
a procédé, au pavillon du 
ministère de la Culture et 
des Arts au niveau du salon, 
à la distinction d’enfants 
palestiniens présents à cet 
évènement, en leur offrant 
des livres de littérature  et des 
contes pour enfants.

Le salon verra l’organisation de 
plusieurs activités culturelles et 
de divertissement à travers des 
espaces dédiés à la lecture, aux 
arts plastiques, à la «robotique» 
et à l’intelligence artificielle, 
outre des ateliers de dessin, de 
poterie et de langues, et ce avec 
la participation de plusieurs 
maisons d’éditions et en 
collaboration avec des instances 
et des établissements culturels, 
à l’instar de la Bibliothèque 
nationale et le Centre nationale 
du livre.

Les activités du Salon 
national du livre pour enfants, 
organisé par le ministère de 
la Culture et des Arts,  via 
l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (AARC), 
se poursuivront jusqu’au 15 
juin avec la participation de 
maisons d’éditions intéressées 
par la littérature d’enfance et de 
jeunesse.

La «Citadelle d’Alger», un 
des plus beaux monuments 
historiques de la capitale, 
construit au XVIe siècle, est l’une 
des étapes «incontournables» 
pour les visiteurs algériens et 
étrangers de la Casbah d’Alger.

Après plusieurs opérations de 
restauration, qui ont touché 
nombre de ses monuments, la 
citadelle, connue également 
sous le nom de «Dar Soltane», a 
bénéficié de nombreuses études 
et opérations de restauration 
«toujours en cours».

Avec une superficie d’un hectare, 
ce monument historique et 
archéologique de l’époque 
ottomane, offre au visiteur une 
opportunité de redécouvrir une 
période importante de l’histoire 
de l’Algérie.

Construite entre 1516 et 1592, 
par Aruj Barberousse, comme 
forteresse militaire, la citadelle 
deviendra, sous le règne du 
Dey Ali Khodja, haut siège 
du pouvoir politique en 1817. 
Une année plus tard, avec 
la succession au pouvoir du 
Dey Hussein, la citadelle fut à 
nouveau transformée en siège 
administratif à partir de 1818.

En charge des travaux de 
réhabilitation et de restauration, 
la wilaya d’Alger œuvre à 

réhabiliter l’ensemble des 
monuments archéologiques et 
sites historiques, localisés sur le 
territoire du secteur sauvegardé 
de la Casbah d’Alger, classée 
patrimoine mondial par 
l’Unesco en 1992. Le conseiller 
au niveau du cabinet du wali 
d’Alger, chargé de la Casbah et 
du patrimoine, Said Guellal, a 
déclaré à l’APS, que «plusieurs 
projets de restauration au niveau 
de «La Citadelle» ont été livrés 
et que les sites restaurés, sont 
«actuellement ouverts» au 
public, à l’instar de «la mosquée 
du Dey» et «Dar El Baroud» (La 
poudrière).

Concernant le «Palais du Dey» et 
le «Palais des Beys», les travaux 
de restauration «avancent bien», 
a-t-il assuré.

Destination préférée de touristes 
notamment étrangers, la citadelle 
d’Alger attire par son architecture 
«singulière» et sa vue «féerique» 
qui surplombe la mer.

Les visiteurs de ce site historique 
sont accompagnés par des guides 
touristiques qui leur font suivre 
des itinéraires mettant en valeur 
l’Algérie à travers son patrimoine 
et son histoire.

Des grands efforts pour la 
restauration de la Casbah

Parallèlement aux travaux de 

restauration de «La Citadelle», 
les services de la wilaya d’Alger 
déploient aussi de «grands 
efforts» pour restaurer d’autres 
monuments adjacents au site et 
situés dans le secteur sauvegardé 
de la Casbah d’Alger.

«Toutes les études, effectuées 
dans le cadre de la mise en œuvre 
du plan de restauration de la 
Casbah ont été réalisées par des 
bureaux d’études algériens avec 
des architectes accrédités par le 
ministère de la Culture et des 
Arts ainsi que des spécialistes du 
patrimoine», a tenu à rappeler M. 
Guellal.

Ainsi, des maisons historiques, 
à savoir celles de la moudjahida 
Djamila Bouhired et du défunt 
artiste Mahiéddine Bachtarzi 
ainsi que le mausolée de Sidi 
Abderrahmane Ethaalibi, ont été 
restaurés.

D’autres monuments sont 
actuellement en cours de 
restauration, avec un taux 
«notable» d’avancement des 
travaux au niveau du «Palais 
Hassan Pacha», situé dans la 
basse Casbah.

Les projets en cours de travaux 
concernent également la 
restauration de quatre mosquées: 
«Djamâa Essafir», «Djamâa Sidi 
Abdellah», «Djamâa Sidi Benali» 

et «Djamâa Sidi Mohamed 
Cherif», selon M. Guellal.

M. Guellal a, en outre, indiqué 
que le secteur sauvegardé de la 
Casbah couvre une superficie de 
105 hectares et comprend 1816 
bâtisses, ajoutant que «80% 
d’entre elles sont des propriétés 
privées dont 35% appartenant à 
des propriétaires inconnus».

Après avoir souligné que les lois 
en vigueur, y compris la loi 98-
04 sur le patrimoine, stipulent 
que «l’Etat ne peut pas intervenir 
directement dans les bâtiments 
privés», le même responsable 
a estimé que «ce problème 
juridique est le principal 
défi auquel est confrontée la 
restauration des propriétés 

privées de la Casbah».

Concernant le budget alloué à 
la restauration de la Casbah, M. 
Guellal a fait savoir que «24 
milliards de dinars du budget 
de l’Etat, en plus de 5 milliards 
de dinars du budget de la wilaya 
ont été consacrés pour la mise 
en œuvre du plan permanent de 
conservation et de valorisation du 
secteur sauvegardé de la Casbah 
d’Alger, adopté en 2012».

Le même intervenant a rappelé 
que la wilaya d’Alger supervise 
l’opération de restauration de la 
Casbah, suite à la décision de 
transfert du dossier de la Casbah 
de la tutelle du ministère de la 
Culture et des Arts aux services 
de la wilaya d’Alger fin 2016.

Ouverture de la 1e édition du Salon national du livre
 pour enfant à Alger

La Citadelle d’Alger, un site historique et archéologique 
prisé par les touristes
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On le sait peu, mais 
Léonard de Vinci était 
aussi un «nez». Il s’est 

très tôt intéressé aux parfums et 
à leur élaboration. L’exposition 
«Léonard de Vinci et les 
parfums à la Renaissance» à 
Amboise nous dévoile les talents 
de parfumeur du savant italien.

Vous connaissez Léonard 
l’artiste, l’architecte, l’ingénieur, 
le visionnaire, mais sans doute 
pas Léonard le parfumeur. Un 
autre des multiples talents du 
maître florentin que nous révèle 
cette exposition exceptionnelle 
présentée dans sa dernière 
demeure, le château du Clos 
Lucé à Amboise.

On y découvre la passion de 
Léonard de Vinci pour les 
fragrances, leur composition, 
leur fabrication. «Les recettes 
que donne Léonard sont typiques 
de cette révolution des parfums 
qui apparaît à la Renaissance, à la 
fois de la distillation par exemple 
d’écorces d’agrumes dans de 

l’alcool, ou de la macération 
de fleurs et d’amandes qui 
donne un parfum végétal tout 
particulier», explique Pascal 
Brioist, professeur à l›université 
de Tours et commissaire de 
l’exposition.

L’exposition révèle l’héritage 
culturel olfactif reçu de sa mère 
Caterina, esclave affranchie 
originaire d’Orient. En six étapes 
sensorielles, elle transporte les 
visiteurs dans des époques et des 

lieux clés de la vie de Caterina et 
de Léonard, depuis les marchés 
parfumés de Constantinople 
jusqu’à la cour de François Ier, 
en passant par les boutiques des 
Spezieri de Venise (marchands 
de drogues et autres préparations 
médicinales), la Toscane natale 
de Léonard, son atelier à 
Florence et la cour des Sforza à 
Milan.

«Caterina était une femme qui 
venait d’un monde sauvage, 

naturel, les montagnes du 
Caucase, et tout ça est resté dans 
le souvenir de Léonard toute 
sa vie», raconte Carlo Vecce, 
professeur à l›université de 
Naples, et co-commissaire de 

l›exposition. Le public pourra 
découvrir aussi un alambic et un 
oiselet de Chypre (brûle-parfum) 
recréés par des chercheurs à 
partir des dessins et écrits de 
Léonard.

La tournée européenne de Moby 
passera notamment par le Zénith 
de Paris le 24 septembre 2024.

«Défendre les animaux, c’est 
mon boulot maintenant» : Moby, 
star de l’électro, remontera sur 
scène en Europe à l’automne 
pour les 25 ans de son album 
culte Play et reversera les 
bénéfices aux organisations 
partageant ses combats. «99% du 
show de ma tournée européenne 
en septembre reposera sur les 
albums Play (1999), 18 (2002) ou 
Hotel (2005), je veux donner aux 
gens ce qu’ils veulent entendre, 
sinon ce serait égoïste», expose 
l’artiste, joint par l’AFP en visio 
depuis les Etats-Unis. «Les 
groupes comme Radiohead, qui 
ne jouent plus Creep (un de leurs 
tubes), je ne comprends pas», 
poursuit l’artiste.

Les tubes du disque Play, 
vendu à plus de 12 millions 
d’exemplaires dans le monde, 
comme Porcelain, Natural Blues 
et Why Does My Heart Feel So 
Bad ?, résonneront au Zénith de 
Paris le 24 septembre. Sa tournée 
passera aussi en septembre par 
Manchester, Londres, Anvers, 
Berlin, Düsseldorf et Lausanne. 
Ce sont les premières dates de 
concert de l’Américain depuis 

plus de dix ans.

Moby, 58 ans, sort également un 
nouvel album vendredi 14 juin, 
Always Centered At Night, du 
nom de son label créé en juin 
2022, qui le voit collaborer avec 
de nombreux artistes.

Trump «hait les animaux»

Moby arbore un énorme 
tatouage «Animal» sur un bras, 
«Rights» sur l’autre, soit «Droits 
des animaux». «J’ai aussi Vegan 

for life (Vegan pour la vie) dans 
le cou, je suis vegan depuis 37 
années», confie le musicien. 
«J’aime faire de la musique mais 
c’est un refuge paisible et joyeux 
pour moi, plus véritablement un 
travail, défendre les animaux, 
c’est mon boulot maintenant».

Pour défendre la cause qui lui 
tient à cœur, Moby agit «de 
façon stratégique», cherchant 
à «identifier» là où il peut 
aider le plus entre les sphères 

«politiques, philanthropiques, 
médiatiques...». «Je n’aime pas 
aller à Washington mais j’y vais 
quelques fois pour du lobbying 
auprès de l’administration 
américaine», expose-t-il. 
Il avoue que la course à la 
présidence entre Joe Biden et 
Donald Trump complique les 
choses.

Dans le camp Biden, «il y a des 
gens bien intentionnés, mais ils 
ont peur de faire quelque chose 
qui pourrait aider Trump : s’ils 
soutiennent ouvertement le 
veganisme, ils peuvent perdre 
des électeurs». Quant à Trump, 
Moby ne pense pas «qu’il soit 
intéressé par quoi que ce soit mis 
à part lui, c’est un sociopathe, un 
narcissique et il hait les animaux 
car ils ne peuvent rien faire pour 
lui».

Restaurant vegan

En 1996, le musicien avait 
sorti un album baptisé, déjà, 
Animal Rights. Et en 2023, il 
réalise Punk Rock Vegan Movie, 
documentaire montrant les 
liens entre la scène punk - d’où 
il vient - et la cause animale. 
«J’ai grandi entouré d’humains 
chaotiques, très jeune j’ai appris 
à ne pas faire confiance aux êtres 

humains», rembobine-t-il. «Les 
animaux ne sont pas irrationnels, 
s’ils sont en colère, c’est pour 
une raison, contrairement aux 
humains». «À 19 ans, je me 
suis dit tu ne peux pas aimer 
les animaux et manger des 
burgers, ce serait comme aimer 
les enfants et les manger. En 
1984, je suis devenu végétarien, 
en 1987 vegan». Il possédait 
même un restaurant vegan à Los 
Angeles, qui a fermé pendant 
la crise Covid et n’a pu rouvrir 
ensuite. Il a revendu les locaux 
et c’est la famille de Billie 
Eilish, star de la nouvelle pop, 
qui doit le relancer.

Sur un de ses nouveaux titres, 
Where is your pride ?, on trouve 
Benjamin Zephaniah, acteur-
chanteur-poète britannique, vu 
dans la série Peaky Blinders et 
disparu fin 2023 des suites d›une 
tumeur au cerveau. «C›est drôle, 
je ne me suis pas rapproché de 
lui car c›était un artiste, mais 
d›abord parce qu›il était activiste 
vegan. Puis c›est devenu un ami 
et après, je me suis dit, tiens 
on pourrait collaborer» confie 
Moby.

Léonard de Vinci, créateur de parfum 
une facette méconnue du génie florentin à découvrir

 au Château du Clos Lucé

La star de l’électro Moby sort un nouvel album et annonce 
remonter sur scène «pour la cause animale»
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Les mannequins en partie arabes 
Loli Bahia, Nora Attal et Mona 
Tougaard ont rendu hommage à 
leur compatriote top model ita-
lienne Vittoria Ceretti à l’occa-
sion de son anniversaire cette 
semaine.

Les trois mannequins ont partagé 
sur Instagram des stories avec la 
jeune fille qui fêtait son anniver-
saire. 

Tougaard – qui a des ancêtres 
danois, turcs, somaliens et éthio-
piens – a écrit : « Joyeux anni-
versaire à mon autre moitié», et 
a ajouté dans la photo suivante : 
« Ma reine italienne Le manne-
quin franco-algérien Bahia a par-
tagé une photo qui semblait être 
sur le plateau de tournage d’une 
marque, tandis que la Marocaine 
britannique Attal a posté une 
photo d’elle et de Ceretti quand 

elles étaient plus jeunes, en la 
légendant « Baby V+N ».

Cette semaine, Ceretti était en es-
capade pour son anniversaire et a 
partagé des photos des festivités 
avec ses 1,6 million de followers 
sur Instagram.

Sur l’une d’entre elles, elle pose 

dans le désert vêtue d’une robe 
rouge vif et moulante avec des 
motifs floraux tridimensionnels 
sur la partie médiane et un décol-
leté plongeant. Elle a également 
posté des photos des fleurs re-
çues pour son anniversaire, d’un 
dîner au coucher du soleil, d’une 

séance d’équitation et d’une soi-
rée au coin du feu.».
Parmi les photos qu’elle a parta-
gées, deux montrent Vittoria Ce-
retti en compagnie du mannequin 
aux racines américaines, néer-
landaises et palestiniennes, Gigi 
Hadid, sur le plateau de tournage.

« Heureuse, reconnaissante, au 
paradis et un an de plus», a-t-elle 
légendé son post. 

Ceretti, qui a grandi à Brescia, 
une petite ville à l’extérieur de 
Milan, a commencé sa carrière 
de mannequin à l’âge de 14 ans à 
Elite Model Look, l’une des com-
pétitions internationales de man-
nequins les plus prestigieuses au 
monde. Elle a été choisie comme 
finaliste et a signé avec l’agence. 
Un moment-clé de sa carrière a 
été l’obtention de son premier 
contrat de beauté avec Chanel, 

qui l’a nommée « Visage de sa 
ligne de beauté » en 2018.

Depuis lors, la carrière de Ceretti 
a été marquée par un succès 
continu.

Elle a défilé pour Versace, Dior, 
Celine et Louis Vuitton et a 
présenté des campagnes publi-
citaires de beauté et de mode 
pour des marques telles que Tory 
Burch, Dolce & Gabbana, Bul-
gari et Prada. 

Ses dernières campagnes, dévoi-
lées en mai, ont été réalisées pour 
Calvin Klein et Marc Jacobs. 
Pour la collection d›été de Cal-
vin Klein, elle portait des tenues 
blanches monochromes, tandis 
que pour Marc Jacobs, elle arbo-
rait un pull en maille rose coloré 
associé au « Sack Bag » blanc de 
la marque.

Il tiendra le rôle principal dans 
«Marius et les gardiens de la 
cité phocéenne», une comédie 
d’aventure qui doit sortir courant 
2025.

Soprano se lance dans un nou-
veau rêve, celui de devenir ac-
teur. Il tient le rôle principal dans 
Marius et les gardiens de la cité 
phocéenne, une comédie d’aven-
ture réalisée par Tony Datis. Un 
nouvel univers que le rappeur 
découvre avec gourmandise.

«D›habitude avec les clips, on 
est sur du playback, on va faire 
deux plans… Ici ce qui est bien, 
et ce qui est différent, c’est qu’on 
attend beaucoup pour recaler les 

caméras, pour refaire la même 
scène que tu as fait juste avant. 
Y’a des plans larges, des plans 
techniques, des plans serrés, 
du coup, je me régale, je suis 
comme un enfant», raconte l’ap-

prenti acteur.

Soprano, star auprès du jeune 

public, et qui est l›une des per-

sonnalités préférées des Fran-

çais, joue le rôle d›un guide 

touristique autoproclamé «Roi 
de Marseille», «qui trimballe 
ses clients dans son bus panora-
mique. Le jour où son véhicule 
tombe en panne, mettant en 
péril son petit business, il fait 
la rencontre de trois gamins du 
quartier qui prétendent être sur 
la piste d›un trésor. Marius se 
retrouve alors engagé dans une 
dangereuse aventure», résume le 
synopsis.

Une aventure qui est avant tout 
une histoire d›amitié. «Le réali-
sateur, Tony Datis, c’est lui qui 
a fait pratiquement la moitié de 
mes clips. Et chaque fois, on se 
disait : Tu te rappelles quand on 

regardait Les Goonies, quand on 
regardait Indiana Jones, ce serait 
un super truc de pouvoir le faire 
à Marseille. Ça a mûri dans sa 
tête, il a écrit le scénario, il m’a 
appelé et m’a dit : je crois que 
j’ai le scénario, et je lui ai dit 
vas-y vient on s’amuse, vient on 
le fait, et c’est parti comme ça», 
raconte Soprano.

«Je savais qu›il avait le potentiel 
d’être comédien, je savais qu›il 
avait envie de jouer la comédie. 
C’était naturel de lui proposer 
ce rôle», renchérit Tony Datis 
qui réalise donc cette comédie 
attendue dans les salles en début 
d’année prochaine. 

Devant une foule nom-
breuse, des rameurs pa-
gaient à Foshan, dans le 

sud de la Chine: ils s’affrontent 
de manière acharnée dans des 
courses de bateaux-dragons par-
ticulièrement difficile en raison 
de l’étroitesse des cours d’eau.

Cette discipline, que l’on pense 
née dans l’ancienne Chine, 
revêt désormais une dimension 
internationale et reste très popu-
laire dans le sud du pays, sym-
bole à la fois culturel et sportif.

Ce sport est réputé pour être 
physiquement éprouvant et exi-
ger une coordination rigoureuse 
des rameurs.

«Il n’y a pas de courses de ba-
teaux-dragons équivalentes en 
Chine, les autres se déroulent en 
eau libre», a souligné Xia Lei, 

un photographe de 62 ans venu 
spécialement de Shanghai pour 
la compétition de Foshan.

Car si à Hong Kong, la course 
se déroule généralement sur de 
vastes étendues d’eau, à Fos-
han, les équipes s’affrontent le 
long de cours d’eau beaucoup 
plus étroits, avec des équipages 
bien plus nombreux, composés 
de 30 à 40 rameurs.

Des bateaux de 25 mètres de 
long empruntent des rivières si-
nueuses qui, à leur point le plus 
étroit, ne mesurent pas plus de 
trois ou quatre mètres de large.

«La foule a vraiment le sen-
timent de participer ici, parce 
qu’elle est très proche des em-
barcations», a-t-il ajouté.

Les courses sont réparties en 
plusieurs catégories qui dé-

pendent du tracé des rivières.

«C’est beaucoup plus amusant 
à voir en personne, l’ambiance 
est géniale ici», s’est réjoui au-
près de l’AFP Zhang Yongle, un 
étudiant de Shenzhen (sud-est).

Les équipes locales du village 
de Dongsheng ont été chaleu-
reusement applaudies. L’une 
d’entre elles a finalement rem-
porté la victoire en descendant 
les 560 mètres du plan d’eau en 
2 minutes et 41 secondes.

«On a l’impression que tout le 
monde à Foshan est ici», s’est 
exclamé un spectateur au télé-
phone.

Sous un tonnerre d’applaudis-
sements, les embarcations ont 
souvent évité de justesse les col-
lisions avec les rives du fleuve.

D’autres n’ont pas eu cette 
chance: les têtes de dragon de 
deux bateaux ont été arrachées 
lors de virages serrés, sous les 
cris des spectateurs.

Les accidents sont fréquents, les 
rameurs étant souvent éjectés de 

leur embarcation dans les étroits 
virages.

Mais un vieux dicton résume 
bien l’état d’esprit des partici-
pants: «Même en cas de colli-
sion, nous ne ramerons pas len-
tement».

«House of the Dragon» fait son retour pour une 
deuxième saison diffusée sur la plateforme Max

Les stars des podiums arabes célèbrent l’anniversaire 
du mannequin italien Vittoria Ceretti

Le rappeur marseillais Soprano en tournage à Marseille 
pour son premier rôle au cinéma
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Les étudiants algériens sont 
nombreux à choisir la France 
pour poursuivre leurs cursus 

universitaires. Pour ce faire, il est 
essentiel de suivre un enchainement 
d’étapes et de procédures avant même 
de mettre les pieds sur le territoire 
français.
Chaque année, ces étudiants font 
appel aux services de l’organisme 
Campus France, chargé du suivi de 
la procédure Études en France, pour 
compléter l’ensemble des démarches 
nécessaires et décrocher un visa 
étudiant. Rappelons, la plateforme 
Campus France, commune à 66 pays 
dans le monde, dont l’Algérie. Permet 
aux étudiants algériens de créer leurs 
dossiers de candidatures, en ligne, 
après de 290 universités et écoles 
françaises.
Études en France : la nouvelle 
campagne sera ouverte à partir du 1ᵉʳ 
octobre 2024
Les étudiants algériens ou étrangers, 
résidents en dehors de l’Union 
européenne, qui souhaitent poursuivre 
leurs études dans l’une des universités 
françaises, doivent obligatoirement 

suivre la procédure “Études en 
France“. Connue, aussi, sous le nom 
“la procédure Campus France“.
Par ailleurs, l’inscription à cette 
campagne permettra aux candidats 
d’obtenir l’attestation de fin de 
procédure, qui représente un document 
obligatoire pour la demande d’un visa 
de long séjour pour études en France. 
Dans ce sillage, Campus France, 
revient dans une nouvelle note, mise 
en ligne sur son site officiel. Et ce, 
pour annoncer la date du lancement de 
la nouvelle campagne.
En effet, “Bienvenue en France” 
écrit l’organisme qui a fait savoir 
que la prochaine campagne “Études 
en France” sera ouverte en date du 
1ᵉʳ octobre 2023, pour donner aux 
étudiants algériens l’opportunité de 
suivre leurs cursus, à l’hexagone, dès 
l’année prochaine.
Pour mémoire, une fois cette 
procédure achevée et quelques jours 
après la réception du message de fin de 
procédure Campus France, le centre 
VFS Global d’Alger vous adressera, 
automatiquement, un rendez-vous. Et 
ce, pour le dépôt du dossier de visa.

Le 8 juin 2024, la compagnie 
aérienne Tassili Airlines a 
annoncé l’inauguration de sa 

nouvelle agence, située dans la wilaya 
de Constantine. Ce développement 
marque une étape cruciale dans 
l’engagement de la compagnie à 
renforcer sa présence et à améliorer 
l’accès à ses services pour les clients 
de la région Est de l’Algérie.
La nouvelle agence est idéalement 
située dans la zone commerciale 
de Ali Mendjeli, un emplacement 
stratégique qui facilite l’accès des 
clients à une gamme complète de 
services commerciaux. Cette agence 
vise à répondre de manière optimale 
aux besoins des voyageurs, en leur 
offrant un point de contact centralisé 
et convivial.
Une gamme complète de services 
pour les voyageurs
L’agence propose un service dédié 
à la réservation et à l’achat de 
billets d’avion. Des conseillers sont 
disponibles pour assister les clients 
dans le choix des meilleures options 
de voyage, garantissant ainsi une 
expérience personnalisée et sans 
tracas.
Les clients peuvent obtenir des 
informations détaillées sur :
• Les horaires des vols,
• Les politiques relatives aux bagages,
• Les procédures de voyage.
De plus, l’agence offre une assistance 
personnalisée pour toutes les 
questions liées aux voyages, assurant 
ainsi que chaque client dispose des 
informations nécessaires pour un 
voyage sans encombre.
L’agence fournit un soutien continu 
pour la gestion des modifications de 
billets, les remboursements et toute 
autre demande post-achat. Ce service 
après-vente est conçu pour offrir aux 
clients une tranquillité d’esprit et une 
flexibilité accrue dans la gestion de 
leurs plans de voyage.
Une stratégie de proximité avec les 

clients
Cette nouvelle ouverture s’inscrit 
dans une stratégie plus large de Tassili 
Airlines visant à se rapprocher de 
ses clients. En facilitant l’accès à ses 
services, la compagnie espère offrir 
une expérience de voyage améliorée 
et plus accessible.
En se dotant d’une présence physique 
dans une zone stratégique comme 
Ali Mendjeli, Tassili Airlines vise 
à offrir à ses clients une expérience 
de voyage de qualité supérieure. 
La disponibilité de conseillers 
compétents et de services complets 
permet aux voyageurs de bénéficier 
d’une assistance personnalisée et d’un 
soutien constant.
Ambitions futures de Tassili Airlines
De nombreux clients ont déjà exprimé 
leur satisfaction quant à la nouvelle 
agence. « L’ouverture de cette agence 
simplifie grandement la gestion de 
mes voyages d’affaires », témoigne 
Ahmed, un homme d’affaires régulier 
sur la ligne Constantine-Alger. « Le 
service client est excellent et je peux 
obtenir toutes les informations dont 
j’ai besoin en un seul endroit. »
Cette inauguration n’est qu’une étape 
dans les plans ambitieux de Tassili 
Airlines pour l’avenir. La compagnie 
prévoit d’étendre son réseau d’agences 
à d’autres villes stratégiques afin de 
continuer à améliorer l’accessibilité et 
la qualité de ses services.
L’ouverture de la nouvelle agence 
Tassili Airlines à Constantine 
représente une avancée majeure 
pour la compagnie et ses clients. 
En améliorant l’accès aux services 
de voyage et en offrant un soutien 
personnalisé, Tassili Airlines s’affirme 
comme un acteur clé dans le secteur 
du transport aérien en Algérie.
Cette initiative démontre l’engagement 
continu de la compagnie à répondre 
aux besoins de ses clients et à leur 
offrir une expérience de voyage de 
premier ordre.

Nouvelle campagNe Études eN FraNce :

La date du lancement des 
inscriptions connue

Ouverture d’une nouvelle 
agence Tassili Airlines à 

Constantine


